
Pizza - Pasta & Café
Menú Ejecutivo - Agasajos - Despedidas

Delivery al 4749-8621 / 0800-777-2224
Sarmiento 420, Tigre

Av. Santa María 2546 - Rincón de Milberg - 4731-4259

Además...

AUTOESCUELA
TIGRE

Tigre: Av. Cazón 363
4731-0115 - 15-4422-9932

Benavídez
Ruta 9 y Ruta 27
15-6115-9932

APRENDÉ A MANEJAR

www.autoescuelatigre.com.ar

Virreyes
Brandsen 2195
15-6117-0042
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Una muestra de los paisajes argentinos con sus mú-
sicas típicas

Ensamble Jacarandá
El cuarteto de cámara con chelo, piano y percusión realiza pre-
sentaciones para turistas
con el objetivo de dar a
conocer temas de raíces
folclóricas con arreglos de
grandes compositores ar-
gentinos.             Pág.20

En Tigre, ya son 83
los espacios públicos

que cuentan con
Tótems de Seguridad
          Inteligente      Pág.7

En la isla, cada día son más las per-
sonas que separan la basura en ori-

gen

"No se aguanta más
ver la basura

             en el río"        Pág.8

Un relato de no ficción que recupera

un crimen cometido en Don Torcuato

La niña del
campanario

Pág.9

EVINSUR 2022

La fiesta del vino de
General Alvear, en
el sur mendocino

Pág.16

La construcción de la infraestructura mundialista
mató más de 6500 trabajadores

La otra cara de Qatar
Amnistía Internacional, Human Rights y Fair Square reclama-
ron por un fondo de compensación económica para las familias
de trabajadores muertos y heridos. Condiciones de
semiesclavitud fueron denunciadas por organizaciones dedica-
das a monitorear el trabajo en Medio Oriente.                Pág.4

San Fernando liberó
dos caballos más y
entregó una moto
eléctrica contra la
Tracción a Sangre

La yegua llamada 'Petisa' y su potrillo 'Bandido' - de unos 20 días
de vida - ahora disfrutan de su libertad en...                      Pág.4



Qué cambió en todos estos años?
El presupuesto debe equilibrarse, el tesoro debe ser reaprovisionado, la deuda pública debe ser disminuida, la arrogancia de los funcionarios debe ser moderada y controlada,
y la ayuda a otros países debe eliminarse, para que Roma no vaya a la bancarrota. La gente debe aprender nuevamente a trabajar, en lugar de vivir a costa del Estado.

Marco Tulio Ciceron, año 55 A.C
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El Municipio incorporó 10 nuevos móviles al
Centro de Operaciones Tigre para reforzar el patrullaje
de las calles del distrito. El intendente Julio Zamora pre-
sentó las nuevas unidades equipadas con radios de última
tecnología, desfibriladores automáticos y sistema AVL para
monitoreo y seguimiento en tiempo real.

"Con estos nuevos móviles, a través de la Secreta-
ría de Protección Ciudadana, reforzamos y ayudamos a
todo el sistema de la Policía de la Provincia de Buenos
Aires. La experiencia acumulada durante estos años nos
ha permitido, por ejemplo, tener este año el menor índice
de robo de automotores, lo que es una señal clara del
avance que hemos tenido en materia de seguridad y cómo
a través de la tecnología, del equipamiento y de la forma-
ción de los recursos humanos, se va optimizando el ser-
vicio", explicó el jefe comunal y añadió: "Hemos alcanza-
do un sistema robusto, que da respuesta al ciudadano
rápidamente y que lo seguirá haciendo cada vez con más
eficiencia".

Los nuevos móviles fueron adquiridos con fondos
municipales. Tres de los vehículos estarán destinados al
Grupo de Prevención Urbana (GPU) para reforzar las
cuadrículas con mayor circulación y lugares estratégi-
cos del partido. De esta forma, habrá 1 móvil patrullando

Protección Ciudadana

El Municipio de Tigre
incorporó 10 nuevos

móviles al COT
El intendente Julio Zamora presentó las nuevas unidades incorporadas con fondos
del Gobierno local, equipadas con radios de última tecnología, desfibriladores auto-
máticos y sistema AVL para monitoreo y seguimiento en tiempo real. Tres de los
vehículos estarán destinados al Grupo de Prevención Urbana (GPU) para reforzar
las cuadrículas con mayor circulación y lugares estratégicos del partido.

las 24 hs cada
una de las 32
cuadrículas del
distrito y ma-
yor prevención
en zonas co-
merciales, co-
rredores viales
y puntos estra-
tégicos según
el mapa del
delito.

Estas nuevas
unidades se
suman a la flo-
ta ya existente,

alcanzando un total de 130

móviles municipales que
patrullan en forma perma-
nente las calles y vías na-
vegables del distrito. La
misma incluye camionetas
4x4, embarcaciones, cua-
triciclos, motos de agua y
vehículos Unimog.

El Municipio de Ti-
gre cuenta además con más
de 2000 cámaras de segu-
ridad distribuidas en la ciu-
dad, con las que monitorea
hechos delictivos, acciden-
tes de tránsito y cualquier
otra acción que altere el
orden. Cuenta con el apo-
yo de los móviles de Pro-
tección Ciudadana, Defen-
sa Civil, Tránsito y las am-
bulancias del SET.

El intendente Julio Zamora, acompañado de la
concejala Gisela Zamora, participó de un encuentro de cierre
de año junto a más de 1.500 vecinos, vecinas y representan-
tes de instituciones de Benavídez y manifestó que "mientras
algunos toman a Tigre para escalar en la política, nosotros
trabajamos para construir un futuro mejor para nuestra co-
munidad".

Y continuó: "En el año 2019 nos eligieron para cons-
truir la ciudad que ellos merecen y eso es lo que estamos
haciendo con mucho trabajo y esfuerzo. Tigre es mi punto de
partida y mi llegada; y esta gestión municipal tiene el oído
muy atento y un norte claro sobre lo que necesita la ciudada-
nía. Seguiremos por este camino para que sientan que el Es-
tado está en la educación, la salud, la protección ciudadana y
en todos los aspectos de la vida diaria".

Respecto al encuentro de cierre de año, el cual se
realizó en un clima de camaradería con bailes y shows de
música en vivo, el jefe comunal dijo: "Poder abrazar y tomar
las sensaciones de las y los vecinos es muy importante. Es-
tamos atravesando un contexto difícil que a veces causa an-
gustia; debemos estar cerca en todo momento para trabajar
juntos y salir adelante".

En sus palabras, además, el intendente comunicó pro-
yectos a futuro del Municipio como: la nueva escuela secun-
daria N°47 y el microestadio en Benavídez; la construcción
de la pista de atletismo en el Polideportivo Domingo F. Sar-
miento; y dos nuevos teatros en El Talar y Don Torcuato,
entre otras obras.

El evento se desarrolló en horas de la noche con la
presencia de autoridades comunales, vecinos, vecinas y re-
presentantes de comedores, merenderos, clubes de barrio y
centros de jubilados. En el transcurso de la celebración, tam-

Julio Zamora: "Mientras
algunos toman a Tigre para

escalar en la política, nosotros
trabajamos para construir

un futuro mejor para
nuestra comunidad"

Lo afirmó el intendente en un encuentro de cierre de año junto a más 1.500 vecinos
y representantes de organizaciones de bien público de Benavídez. "Esta gestión
municipal tiene el oído muy atento y un norte claro sobre lo que necesita la ciudada-
nía", señaló el jefe comunal.

bién se presenta-
ron los grupos
musicales La
Burdel, ganado-
ra del certamen
Tigre Canta Tro-
pical; y Los
Palmae, agrupa-
ción que forma
parte de la pro-
ducción de Los
Palmeras.

"Es una felici-
dad inmensa es-
tar junto a la co-
munidad. Todos
estamos traba-

jando para mejorar, en este
caso, la calidad de vida de
las y los vecinos de
Benavídez. Sabemos que te-
nemos el acompañamiento
de toda esta gente y para no-
sotros es muy valioso", co-
mentó la directora general de
Organizaciones Comunita-
rias, Celia Geromel, a quien
le cantaron un cálido feliz
cumpleaños entre las y los
presentes por cumplir 70
años.

Hugo, vecino de
Benavídez que asistió a la
actividad, sostuvo: "Me pa-
reció una celebración mara-
villosa, donde vecinos y ve-
cinas pudieron disfrutar mu-
chísimo. Quiero destacar el
trabajo de todo el equipo del
Municipio porque están ha-
ciendo una gestión excelen-
te. En Tigre contamos con la
mano tendida de Julio
Zamora, el mejor intendente
de toda la historia". Por su
parte, Beatriz, dijo: "Yo soy
Dominicana pero vivo en
esta localidad desde hace
muchos años. Estoy muy
conforme por la labor que
están haciendo en esta loca-
lidad y en todo el distrito en
general".

PUBLIQUE EN
ACTUALIDAD

15-5051-1875
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VENTA ISLA TIGRE
3 lotes sobre Río Luján y Caraguatá. Excelente ubica-
ción 45.000 m2. Cuenta con servicios de red eléctrica.

Posibilidad de venta individual. Contacto:  11-4436-3070.

El Municipio de San Fernando, con el
aporte de fondos del Ministerio de Transporte,
está construyendo el Túnel de la Av.
Sobremonte bajo las vías del ramal a Capilla
del Señor de la Línea Mitre y sus obras com-
plementarias. El Intendente Juan Andreotti recorrió las
obras acompañado por la Secretaria de Obras Públicas,
Cecilia Tucat.

"Estamos en una etapa bastante avanzada", desta-
có la funcionaria, "el paso vehicular ya conecta ambos
lados y estamos en el sector de las pasarelas peatonales
con la estructura metálica que va dentro de los tabiques
de hormigón, y en la etapa de terminación de la construc-
ción del pozo de bombeo de aguas pluviales", detalló.

"Con cada obra mejoramos el entorno con nuevas
veredas y parquización y la construcción de calles de
convivencia de ambos lados del túnel por haber viviendas
y comercios. Inclusive terminaremos la calle Santa Rosa
que se repavimentó y se hicieron dársenas de estaciona-
miento y sumaremos nuevas veredas", agregó.

"El túnel tiene 4.40 m de altura con dos niveles, el
propio de las vías y las rampas de salida, y tiene 7 m de
ancho, lo que nos permite tener doble carril ida y vuelta,
tal como la circulación propia de la avenida Sobremonte.
Esta obra se hizo en un sector con financiamiento de la
empresa AySA que realizó una gran obra de modificación
de cañerías, y también agradecemos al Ministerio de
Transporte de la Nación que haya tenido en cuenta esta
obra tan importante para nuestra ciudad", concluyó la
Secretaria de Obras Públicas.

Última etapa de obra del
Túnel de Av. Sobremonte

El Intendente de San Fernando Juan
Andreotti visitó la avanzada construcción del
8vo paso bajo nivel que tendrá la ciudad,
financiado por el Ministerio de Transporte
de la Nación. Tendrá doble circulación,
4,40m de altura y obras complementarias
para mejorar los barrios cercanos y el trán-
sito vehicular.
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Organizaciones de derechos humanos reclamaron a
la FIFA y al gobierno de Qatar la creación de un fondo de
compensación económica para las familias de trabajadores
muertos y heridos durante la construcción de toda la infraes-
tructura requerida para el Mundial de Fútbol 2022.

El periódico británico The Guardian realizó una inves-
tigación sistemática sobre las condiciones laborales que con-
dujeron a la muerte, desde que se iniciaron las obras
mundialistas, a más de 6500 obreros.

Amnistía Internacional, Human Rights y Fair Square
junto a patrocinadores de la Copa Mundial (Coca Cola,
Adidas, Budweiser y McDonald) exigieron a la FIFA la crea-
ción de un programa, para remediar muertes y abusos labora-
les, de 440 millones de dólares, equivalentes a lo que se re-
partirá en premios a los países participantes. Miles de perso-
nas firmaron peticiones en este sentido, entre ellas las pro-
movidas por la red global de campañas online AVAAZ.

La construcción de hoteles, autopistas, 7 estadios y
uno remodelado a nuevo, además de un aeropuerto, requirie-
ron millones de trabajadores que, en un 90%, llegaron a Qatar
de los países más pobres de África y Asia: Uganda, Ghana,
Bangladesh, Pakistán, Nepal, Sri Lanka, India. Para poder
trabajar, los migrantes debieron pagar, a los contratistas, ta-
rifas exorbitantes para lo cual se ataron a deudas y gastaron
los ahorros familiares. A partir de una auditoría realizada por
el Comité Supremo para la Entrega y el Legado de Qatar (or-
ganismo responsable de planificar y entregar la infraestruc-
tura de la Copa Mundial) se descubrió que el 68% de los
trabajadores pagaron un promedio de 1.333 dólares en tarifa
de contratación. Los salarios mensuales en Qatar oscilan
entre 275 y 320 dólares mensuales. Migrant-Rights, una or-
ganización para promoción de los derechos de los trabajado-
res migrantes en Oriente Medio, informó: "Desde finales de
2017, la contratación para todos los sectores en Qatar se
realiza a través de intermediarios. Las empresas más grandes
prefieren utilizar reclutadores con sede en la región".

La ONG británica Equidem denunció hacinamiento en
las viviendas, sobrecarga de trabajo, recortes salariales im-
previstos, terminación de contratos sin previo aviso y con-
trol permanente de los trabajadores que, imposibilitados de
sindicalizarse, quedan expuestos a ser echados sin ningún
tipo de indemnización si se manifiestan individualmente so-

La construcción de la infraestructura mundialista mató más
de 6500 trabajadores

La otra cara de Qatar
Amnistía Internacional, Human Rights y Fair Square reclamaron por un fondo de
compensación económica para las familias de trabajadores muertos y heridos. Con-
diciones de semiesclavitud fueron denunciadas por organizaciones dedicadas a
monitorear el trabajo en Medio Oriente.

Continúa la eliminación de la tracción a sangre en San
Fernando: el vecino Antonio intercambió su yegua - "Petisa"
- y a su potrillo - "Bandido" - por una nueva moto eléctrica
con la que podrá seguir trabajando; en tanto, los animales
irán al Centro de Rescate y Rehabilitación Equino (CRRC)
donde tendrán una mejor vida y estarán cuidados.

El Intendente Juan Andreotti, quien acompañó el mo-
mento del intercambio, expresó: "Hoy nos reunimos nueva-
mente para liberar a dos caballos: la yegua 'Petisa' y su potrillo
'Bandido' de unos 20 días de vida. Primero agradezco a Anto-
nio por entender, comprender y pensar en sus caballos per-
mitiéndoles una mejor calidad de vida. Hoy recuperan su
libertad yendo a un predio muy grande en Escobar, donde
vivirán libremente".

"Esto es un día a día de entender, comprender y con-
cientizarnos que los animales son seres sintientes; tenemos
que pensar en ellos y trabajar entre todos los vecinos y veci-
nas para cuidarlos, pensando en el bien de todos, de los que
más nos necesitan y entre ellos están nuestros animales. Es
una alegría que podamos seguir avanzando con este progra-
ma, brindando y recuperando la libertad de muchos de los
animales de los vecinos", concluyó el Jefe Comunal.

Santiago Aparicio, Presidente del Concejo Deliberan-
te, agregó: "Es una alegría poder aplicar la Ordenanza sobre
Tracción a Sangre que mandó el Intendente Juan Andreotti
al Concejo Deliberante de San Fernando, votada por unani-
midad hace dos meses. Gracias a ella y a la decisión política
del Intendente, otro caballo más gana su libertad después de
tirar del carro durante 12 años. La 'Petisa' y su potrillo de 20
días 'Bandido', el nombre que le puso Antonio, recupera su
libertad y para nosotros es una alegría y un orgullo como
sanfernandinos poder colaborar con la comunidad de esta
manera".

"Antonio cedió los dos caballos para que 'Bandido'
desde chiquito tenga la libertad que merece. Hoy vinieron
dos proteccionistas a acompañar también, con los que traba-
jamos en conjunto a la vanguardia para que cada animal ten-
ga el tratamiento que se merece. Lo más importante de todo
esto, aparte de una vida mejor para los caballos es que a cada
persona que trabajaba con su carro le damos la posibilidad
de tener un carro eléctrico para que siga trabajando y llevar el
alimento a su familia, redondeando el circulo para que todos
tengan la posibilidad de estar mejor", concluyó Aparicio.

El vecino que entregó su caballo, Antonio Pereira,

San Fernando liberó dos
caballos más y entregó

una moto eléctrica contra
la Tracción a Sangre

La yegua llamada 'Petisa' y su potrillo 'Bandido' - de unos 20 días de vida - ahora
disfrutan de su libertad en el "Centro de Rescate y Rehabilitación Equino" (CRRC)
donde tendrá una mejor vida y estará cuidado. Ello en línea con la Ordenanza que
prohíbe la tracción a sangre en todo San Fernando, con el objetivo de recuperar a los
caballos en un santuario y preservar el trabajo de quienes los usan como fuerza de
tiro.

dijo: "Entrego mi carro y mi
caballo que se va en libertad
por lo que hizo el Municipio
de San Fernando que nos da
un carro eléctrico para que
sigamos trabajando; los ca-
ballos van a estar donde de-
bían hace rato. Me parece
bien que los caballos se va-
yan en libertad y que des-
cansen bien cuidados. Ten-
go a Petisa hace 8 años, tuvo
cría hace 20 días, y se tiene
que ir: duele en el alma entre-
garlo, pero van a estar mejor.
Estoy orgulloso de la Muni-
cipalidad de San Fernando
que nos dio esta posibilidad
para que nosotros andemos
bien y podamos seguir tra-
bajando; cambié el sombre-
ro por el casco".

"Me parece bárbaro,
porque me gusta la moto: es
más rápido, pero iré de a
poco y sin largarme a la lige-
ra. Desde chico juntaba cha-
tarra, vendí leche, huevos,
verdura, siempre a caballo.
Me gustó la propuesta del
Municipio, por eso vine y
doné el caballo, que va a es-
tar bien cuidado porque co-
nozco hace años a la gente
que se lo lleva. El caballo lo
tenía hace 15 años y va a re-
tozar ahí: además había que
herrarlo y darle de comer,
porque tira el carro; ahora
volveré a trabajar con la moto
eléctrica, que es mía y no me
manda nadie", finalizó Anto-
nio.

bre estos abusos. Cuando
solicitaron informes a los
empleadores sobre las razo-
nes de las muertes, recibie-
ron de todos, la misma res-
puesta: causas naturales o
causa indeterminada de
muerte por descomposición
por alta temperatura. En
Qatar, los 50° son normales
y miles de trabajadores cum-
plieron jornadas de 10 o más
horas a la intemperie, sin nin-
gún tipo de equipamiento
especial. Encontrar el cadá-
ver descompuesto de un
animal en el desierto es co-
mún en las travesías por las
dunas qataríes. Los cuerpos
reventados sobre el cemen-
to de cientos de migrantes
que no pudieron besar por
última vez a sus esposas,
también se transformaron en
el paisaje habitual de Qatar.

Variadas formas de
protesta se generalizaron en
el mundo occidental por los
abusos contra los trabajado-
res y las violaciones de los
derechos humanos en Qatar.
Entre ellas ciudades france-
sas anunciaron que no emi-
tirían los partidos en panta-
llas gigantes. Pero la FIFA
miró para el costado y privi-
legió los negocios multimi-
llonarios que son el único
objetivo de este espectácu-
lo deportivo internacional.

Por Mónica Carinchi
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En esta navidad
regalá productos
de Origen Tigre
El programa municipal de emprendedores cuenta en
sus dos puntos de venta - General Pacheco y Puerto de
Frutos - con múltiples propuestas de obsequios únicos
y originales creados por productores locales. Todos los
viernes hay un 15% de descuento en efectivo con la
tarjeta Soy Tigre.

En esta navidad, el Municipio de Tigre invita a la co-
munidad a regalar productos artesanales del programa Ori-
gen Tigre en los puntos de venta fijos en General Pacheco,
Boulogne Sur Mer 301 y en el Puerto de Frutos, Sarmiento 80
(locales 295/296). Además, todos los viernes hay un 15% de

descuento en efectivo con la tarjeta Soy Tigre.
Los locales cuentan con productos de diversas técni-

cas como: macramé, fieltro, cerámica, modelado en porcelana
fria, mimbreria, vitrofusion, aroma terapia, cereria, textil,
bijouterie, juguetes eco sustentables, sublimado, marroqui-
nería, pintura decorativa, decoupage, cultivo de plantas, teji-
do al crochet, herreria, alambre, forjado de metal, muñequería
textil.

Mediante Origen Tigre, el Gobierno local promueve el
desarrollo económico de más de 2.000 emprendedores loca-
les de todo el distrito, a través de ferias itinerantes en plazas
y paseos de la ciudad y puntos de ventas fijos. Se busca
ofrecer oportunidades de crecimiento y la posibilidad de en-
contrar una salida laboral, al tiempo que apunta a estimular la
producción interna dentro de la comunidad.

La iniciativa acompaña a los productores locales en
busca de diferentes estrategias de comercialización. Por ese
motivo se creó el "Catálogo virtual de emprendedores Ori-
gen Tigre" para potenciar y ayudar a que cada vez más veci-
nos emprendedores puedan dar a conocer su trabajo.

Para más información, contactarse con el equipo a
través de sus redes sociales, Facebook e Instagram
@OrigenTigre. Por otro lado, para saber las promociones u
obtener la tarjeta Soy Tigre visitar el sitio web:
www.soytigre.gob.ar.
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v Especialista en Ortopedia
y Traumatología general

Dr. Pablo O. D´Amico
MEDICO M.P.: 49.217 - M.N.: 63.124

Paso 461 (lunes y miércoles) . 4749.6336 . Tigre
Av. Italia 763 (mart. y juev. de 10 a 12 y 15 a 17hs) . 4731.3236 . Tigre

v Medicina y Cirugía
de pierna, tobillo y pie

Wasap al 11.6878.6809

El intendente de Tigre,
Julio Zamora, homenajeó al ex
jefe comunal Ricardo Ubieto por
su trabajo y dedicación al frente
del Municipio. Además, a tra-
vés de una ordenanza del Hono-
rable Concejo Deliberante se lo
declaró ciudadano ilustre de
la ciudad.

"Damos testimonio de
un sentimiento que tiene la co-
munidad de Tigre, reconocien-
do a un intendente que produjo
una gran transformación en la
ciudad y es necesario que quie-
nes hoy estamos circunstancial-
mente ocupando ese lugar del
Gobierno destaquemos el traba-
jo de quienes nos antecedieron.
La obra de Ricardo Ubieto fue
hermosa porque hubo una gran
transformación durante sus años
de gestión que fueron muchos",

Julio Zamora homenajeó al ex
intendente Ricardo Ubieto por
su trabajo y dedicación en el

crecimiento de Tigre
En la estación de trenes de la ciudad, el jefe comunal junto a la viuda del ex inten-
dente, Amanda Zocchi de Ubieto, reconoció su incansable labor en el distrito duran-
te su gestión en el Municipio y se lo declaró vecino ilustre. En el encuentro se
descubrió una placa conmemorativa y se entregó una ofrenda floral.

expresó el jefe co-
munal en la estación
de trenes de Tigre.
Además, agregó:

"Este reconocimien-
to tiene que ver con
poner en valor a los
vecinos que han
contribuido al creci-
miento del distrito y
tenerlos como nor-
te, como un hori-
zonte concreto de
qué es lo que debe-
mos hacer para se-
guir transformando
Tigre".
El encuentro inició

con la bendición del
Padre de la Iglesia
Inmaculada Con-
cepción, José Luis
"Cote" Quijano y

brindó unas palabras la viuda de Ricardo Ubieto, Amanda Zocchi de
Ubieto. Luego se descubrió una placa conmemorativa y se colocó
una ofrenda floral. Finalmente, el Municipio de Tigre reconoció
como entidad de bien público a la Fundación Centro Cultural Casa
Ubieto.

La concejala Gisela Zamora, sostuvo: "Estamos recordando
junto a Amanda Ubieto al ex intendente de Tigre, Ricardo Ubieto,
una persona muy querida en la comunidad por la cercanía y las
obras que hizo, pero sobre todas las cosas por el amor y cariño que
ha tenido a esta ciudad. El intendente Julio Zamora lo homenajeó
junto a vecinos, ex concejales y personas que han trabajado en su
gestión. Hoy se continúan estos pasos, trabajando todos los días
con un gobierno muy cercano para que esta ciudad siga siendo el
mejor lugar para vivir".

Ricardo José Ubieto nació en 1933 en la ciudad de Tigre.
Fue político, contador público y fundador del partido vecinal Ac-
ción Comunal. En 1987 fue elegido por primera vez como intenden-
te y reelecto en las sucesivas elecciones de 1991, 1995, 1999 y
2003. El 16 de noviembre de 2006 falleció a los 73 años.

Algunos de los logros destacados de su mandato fueron: 45
establecimientos escolares, 18 centros de salud, 10 polideportivos,
40 espacios verdes, la inauguración del Museo de Arte Tigre (MAT)
y la creación del Sistema de Emergencias Tigre (SET).

Luego del encuentro, Amanda Zocchi de Ubieto, afirmó:
"Cualquiera de nosotros que recorre la ciudad reconoce alguna obra
de Ricardo. Cualquiera que abra los ojos se dará cuenta de lo que era.
Me satisfizo enormemente que se lo reconozca como vecino porque
eso era lo que realmente hacía. Recorría toda la ciudad, conversaba
con todas las personas sin hacer distinción de ninguna especie y
siempre estaba atento a las necesidades de todos".
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FARMACIA
WILHELM
OBRAS SOCIALES

Tarjetas de crédito y débito

Envíos a domicilio 4731-0928
Av. Santa María 2160 - Rincón

FARMACIA
de Cecilia L. Ferreyra - Farmacéutica

Ferreyra
PERFUMERÍA

Av. Santa María 2418 - Rincón

Tel/fax: 4749-5423
e-mail: farmaciaferreyra@hotmail.com

Atención de lun. a vier. de 8 a 12,30 y de 16 a 20 hs.
Sáb. de 8,30 a 13. Tarjetas de crédito y débito

4749-8358   .   15-6748-9194
gabrielabrazzola@gmail.com

Lic. Gabriela Brazzola Wehr

Psicóloga (UBA)
Terapias focalizadas
Individual . Familiar

Bourdieu 485, Tigre
4749-0399 / 15-3104-6672 / estudcont@gmail.com

SEBASTIAN  MORALES
Contador Público      Lic. en Administración

CONSULTORIO
OFTALMOLOGICO

Dr. Jorge H. Lima
Oftalmología pediátrica

Cirugía de miopía - Astigmatismo
Hipermetropía - Presbiscia - Cataratas

I O M A         O S D E
Horarios de atención: lun., mart., miérc. y vier. de 16,30

a 19,30 / Martes y jueves de 9,30 a 11,30 hs.

Turnos al 4731.0526  /  15.5020.5085
Albarellos 509, esquina de Av. Cazón al 1300, Tigre

José C. Paz 630, esquina 9 de Julio, Rincón - Tigre

ESTUDIO JURIDICO INTEGRAL Y ASOCIADOS

Derecho Civil . Sucesiones
Accidentes de tránsito . Derecho empresarial
Asesoramiento Jurídico . Derecho Tributario

Derecho laboral . ART y comisiones médicas . Divorcios

rodiniestudio@gmail.com anajuliarodini@gmail.com
11.3064.1290 ABOGADOS RODINI
11.6884.4392

El Municipio de Tigre ya instaló 83 Tótems de Segu-

ridad Inteligente (TSI) distribuidos en plazas, puntos turísti-
cos y zonas comerciales del distrito. A través de ellos, la
comunidad puede dar aviso al Centro de Operaciones Tigre
(COT) sobre situaciones de peligro o emergencia y, de esta
forma, recibir una respuesta inmediata.

En Tigre, ya son 83 los espacios
públicos que cuentan con

Tótems de Seguridad Inteligente
El Municipio los instala en plazas, puntos turísticos y zonas comerciales para que la comunidad pueda alertar
situaciones de peligro o emergencia y recibir una respuesta inmediata del Centro de Operaciones Tigre (COT).
En lo que va del 2022, fueron utilizados en más de 15 mil ocasiones.

Los dispositivos están equipa-
dos con un pulsador y un interco-
municador que se enlaza de inmedia-
to con la central del COT. Luego de
ser activado, el lugar empieza a ser
visualizado por la cámara más cerca-
na y según el tipo de emergencia se
activan diferentes protocolos.

En lo que va del año 2022, se
han registrado un total de 15.824

alertas, por casos de disturbios, vio-
lencia de género, confrontación en-
tre vecinos, solicitud de servicio mé-
dico, entre otros.

Cómo utilizarlos
1. Oprimir el botón del interco-
municador
2. Un operador comenzará a visualizar
el lugar donde fue pulsado el botón
3. Un agente del COT recibirá el lla-

mado y dará indicaciones. Las cámaras registrarán la emer-
gencia y se brindará asistencia inmediata.

Para consultar la ubicación de los distintos TSI en
espacios públicos del distrito, ingresar al siguiente link: https:/
/www.tigre.gob.ar/seguridad/cot
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Pañalera

Pompis
Pañales, bebés

y adultos
Todo para la
futura mamá

Extra sec

Av. Italia 1700, Tigre. Tel.: 4731-3937

Agencia

Oficial

v Los premios se pagan en el acto

Castiglioni 1305 - Rincón - 5244.5971

Gracias por

acompañarnos

siempre!!!

Av. Cazón 1011 - Tigre
4749-0539      Secretaria tel.: 4731-5317

Futsal en A.F.A. (Femenino y masculino)

Futsal en A.F.A. y BAFI

(Femenino y masculino)

Escuela de fútbol    Baby fútbol infantil

Taekwondo    Karate

Danzas

Alquiler de salones

CLUB GLORIAS

"A mí me parece que no todos tienen idea de dónde
vivimos", dice Úrsula, que hizo un alto en su trabajo, pero
sigue atenta los movimientos de sus compañeros que conti-
núan con la separación de residuos.

Cuando ella llegó al arroyo Caraguatá, tampoco sabía
qué es un humedal ni los beneficios que aporta al ambiente.
Con la observación, con la experiencia, el interés fue sur-
giendo y ahora asegura: "A medida que uno va aprendiendo,
va entrando en conciencia. Somos nosotros los que hace-
mos desastres, desde tirar una colilla al agua hasta tirar acei-
te o las aguas cloacales. Algunos creen que, porque el río
corre y corre, se lleva todo, pero no es así. Cuando tuvimos
cianobacterias, hablé con vecinos que decían 'ah, esto pasó
otra vez, dura dos días y después se va, no pasa nada'. Es la
idea de que el río se lleva todo y total nosotros nos morimos
en 100 años".

La Violetita cantó: "No puede ni el más flamante/ pa-
sar en indiferencia/ si brilla en nuestra conciencia/ amor por

En la isla, cada día son más las per-
sonas que separan la basura en ori-
gen

"No se aguanta
más ver la

basura en el río"
A partir de una acción individual surgió una cooperati-
va de trabajo que gestiona los residuos reciclables. El
Nodo Caraguatá tiene 3 puntos reciclables a lo largo
del arroyo. Sus integrantes se capacitaron en
categorización de plásticos y modos de incorporarlos a
la economía circular. El Nodo forma parte de la asocia-
ción civil Tierra sin Mal.

los semejantes". Y Úrsula manifiesta: "Por más que uno ma-
neje poca o mucha información, instintivamente surge 'esto
está mal'. Por eso hay un montón de gente que está desper-
tando y le choca ver este paraíso con ríos llenos de plásti-
co".

La decisión de juntar la basura sobrenadante nació
familiarmente. "En 2013 hubo una marea muy grande, estuvi-
mos dos días con el agua podrida. No podía cargar los tan-
ques. Fue asqueroso. Ahí sacamos un montón de basura. Y
empezamos a decir 'tenemos que hacer algo'". Lo primero
que hicieron con la basura que sacaron del río fue un mural.
"Todo el mundo se impacta y dice 'qué asco', pero somos
más asco nosotros que dejamos que todo esto flote en el río
y no hacemos nada".

El mural atrajo; la tenacidad de Úrsula, también. Mu-
chos vecinos comenzaron a preguntar porque estaban inte-
resados en separar la basura, pero no sabían dónde llevar los
reciclables.

El trabajo se potenció
En distintas zonas del delta hay personas que reali-

zan actividades que impactan en la calidad de vida de mu-
chos. En 2020 a partir de la iniciativa de Lorena Putero y
Andrés Asiain surgió Tierra sin Mal, una organización no
gubernamental que nucleó a esas personas con espíritu co-
munitario. "A nosotros nos permitió profundizar la tarea que
veníamos haciendo. Y como cooperativa pudimos tramitar el
Potenciar Trabajo que es muy importante porque tener una
remuneración garantiza que se le puedan dedicar horas a
esta tarea". Entonces, lo que era casero entró al mundo pro-
fesional del reciclaje.

Gracias a Tierra sin Mal

lograron una capacitación
dada por la Universidad de
General Sarmiento, en con-
junto con Unesco y el Muni-
cipio de Tigre que aportó el
espacio y el almuerzo. "Fue
una capacitación paga para
menores de 30 años, sobre
categorización de plásticos y
modos de llevarlos a la eco-
nomía circular. Además, im-
presión 3D y otras formas de
recuperar el plástico, por
ejemplo, procesos como la
obstrucción e inyección",
cuenta la entrevistada.

La capacitación les per-
mitió conocer cómo se cons-
tituye un plástico química-
mente y terminar de formar-
se en algo que ya hacían:

categorización de plásticos y el circuito
de cada uno.
Como una de las cosas que más sacan

del río son zapatos y zapatillas, surgió
la pregunta: ¿qué hacer con las Cross?
La respuesta no fue muy alentadora: su
reciclado es muy caro porque es una
mezcla de polímeros. Pero habría una so-
lución: la marca Humms es reciclada por
la propia empresa.
"Aprendimos que el plástico se degra-

da, por ejemplo, una botella de PET (bo-
tellas de gaseosa) dura unos 4 meses y
empieza a desprender material. Por eso
es tan importante sacar las botellas del
río porque se degrada y va a la panza de
los peces", explica Úrsula. ¿Y si saca-
mos el plástico de nuestras vidas?
Actualmente, el Nodo Caraguatá tiene

3 puntos reciclables: Muelle 148, Club
Caraguatá y Costa Mosquito. Una com-

pañera hace la recolección de los dos últimos y deja todo en
Muelle 148 donde nació la iniciativa y se realiza el registro y
toda la gestión.

Además de soñar con un taller donde ellos mismos
puedan dar al plástico otra vida, quieren armar un espacio
que sirva para reflexionar y hacer la experiencia de la separa-
ción. "Le queremos enseñar a la gente que hay distintos
tipos de plásticos para que entremos más en conciencia. El
reciclado se relaciona con el consumo que uno tiene, enton-
ces cuando uno se entera, en el momento de consumir, em-
pieza a elegir".

"Somos muy locales"
Si bien el basurero municipal pasa 3 veces por sema-

na, de vez en cuando la frecuencia se interrumpe. "Una vez
estuvimos 22 días sin recolección", cuenta Úrsula, "y los
muelles vomitaban basura. Ahí me di cuenta de la gran dife-
rencia cuando se hace la separación en origen".

Hay muchos motivos para separar la basura en casa:
el CEAMSE está colapsado, el relleno sanitario es mentira,
los ciudadanos están pagando por una pésima gestión de la
basura. ¿Hasta cuándo?

"Nos importa la juventud y en la isla no hay mucho
trabajo. Los jóvenes tienen pocas opciones, por eso esta-
mos soñando con generar empleo local y, además, beneficia-
mos al ambiente". Para esto hacen falta recursos y mucha
organización y en este sentido Úrsula comenta: "Nosotros
tenemos el Potenciar Trabajo. Elevamos informes al Ministe-
rio de Trabajo, pero nadie nos dice qué hacer. Lo que noso-
tros hacemos parte de nuestro compromiso, nos organiza-
mos y cada vez nos capacitamos más. Sacar los reciclables
de la isla es caro, en sí no es rentable. Por eso nuestra bús-
queda es dejar de llevarlos al continente y procesarlos acá.
Consideramos que debemos ser autónomos del continente,
porque moverse ya implica gastar energía".

Para costear el gasto de la nafta, tanto de la lancha
como de la camioneta, venden las latas de aluminio.

Existe la fantasía de que, quien recibe un Potenciar
Trabajo, es vago o recibe indicaciones de algún funcionario
sobre lo que debe hacer. "No es así, nosotros nos organiza-
mos y decidimos qué hacer. Nos autogestionamos todo. So-
mos gente de bien y vamos organizando nuestro trabajo".

Tierra sin Mal tiene entre sus objetivos trabajar al
servicio de la comunidad, por eso el Nodo Caraguatá está
colaborando con la recuperación del antiguo Club Caraguatá,
"un lugar de esparcimiento para todos los vecinos".

Saludando desde lejos a una vecina que dejó sus
reciclables en el muelle, Úrsula hizo el último comentario:
"Estamos muy contentos de trabajar con los vecinos que
hacen la separación y traen el material. A todos nos une una
necesidad porque no se aguanta más ver la basura en el río".

Por Mónica Carinchi
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At.: Lun. a viern. de 9 a 13 y de 16 a 20 hs. Sáb. 9 a 13 hs.
en Av. Cazón 1336, Tigre. Tel./Fax 4749-0136. Whatsapp: 11-3665-6929

sociedad_italiana_tigre@hotmail.com              www.socitalianadetigre.com.ar

Teatro - Salón de Fiestas
Quincho - Convenciones

Eventos - Habilitado

Actividades en nuestra sede
Gimnasia - Gimnasia modeladora

Gimnasia aerolocal - Yoga - Yogaterapia

Coro - Fotografía (Varios niveles y carrera fotógrafo)
Dibujo (niños, adolescentes y adultos)

Curso de historia del cine italiano - Folklore

ACLI: Asistencia Integral a los Italianos (4103-2202)
Horario de atención: martes de 9 a 12 hs.

Dante Alighieri: Escuela de lengua italiana (4731-4330)

Al servicio de la comunidad desde el 3 de marzo de 1878

Sociedad Italiana de Tigre

Biblioteca temática
y bilingue Ítalo Calvino:

Lectura en sala
y préstamo de libros

Radio Italia - Sábados de 9 a 11 hs.
(Encontranos en vivo en nuestra página
de Facebook: Sociedad Italiana de Tigre).
Contáctanos: radioitaliatigre@gmail.com
Whatsapp: 11-3665-6929

Un relato de no ficción que recupera
un crimen cometido en Don Torcuato

La niña del
campanario

La psicoanalista Sonia Almada, especialista en maltra-
to y abuso infantil, sacó del olvido el caso de una niña
de 8 años violada y asesinada en una parroquia de Don
Torcuato en 1974. Una investigación de dos años y mu-
chas entrevistas están condensadas en su libro.

En la década del 70, caminar por los pasillos despo-
blados de un colegio religioso fue tan peligroso como defen-
der a presos políticos. El viernes 27 de septiembre de 1974, el
abogado Silvio Frondizi fue secuestrado de su domicilio por
la Triple A que, unas horas después, comunicó públicamente
su asesinato. Una conmoción más para un país acorralado
por la violencia estatal. Pero la violencia de los aparatos del
Estado no circulaba únicamente por el mundo político. El
mismo día, en Don Torcuato, localidad tigrense, una niña de
8 años fue violada y asesinada en la parroquia San Marcelo,
lindante con el colegio del mismo nombre.

Con seguridad la mayoría de los lectores recuerdan el
asesinato de Silvio Frondizi; probablemente, ninguno esté
enterado del truculento asesinato de Ana María Rivarola cuyo
cuerpito sin vida fue encontrado en las escaleras que condu-
cen al campanario de la parroquia. Casi 50 años después, la
psicoanalista Sonia Almada recupera en el libro La niña del

campanario este hecho policial que fue cerrado rápidamente
sin encontrar al culpable.

Hablar después de 50 años

Sonia Almada tenía la misma edad que Anita y tam-
bién vivía en Don Torcuato. Se enteró del caso y, aún peque-
ña, esperaba que el culpable fuera encontrado. Ahora es psi-
coanalista especializada en maltrato y abuso infantil. Presen-
tó su libro La niña del campanario en la Sociedad de Fomen-
to de Don Torcuato, a pocos metros de donde fue asesinada
Ana María Rivarola. "Fue una manera de retribuir a la socie-
dad torcuatense después de tantos años de impunidad",
comentó la autora sobre el lugar elegido.

Si hablar de hechos traumáticos es sanador, segura-
mente eso ocurrió durante la presentación. "Muchas perso-
nas se pusieron a llorar, muchas se acercaron a mí al final
para hablar y después me escribieron y me siguen escribien-
do sobre lo que les pasó a ellos y a sus familias".

Almada percibió que aquel hecho brutal marcó a la
sociedad torcuatense, por eso habla de trauma social:
"El acontecimiento es tan fuerte que rompe la economía
libidinal, dejando sin respuesta al sujeto. En general
ocasiona cantidad de síntomas y distintos tipos de tras-
tornos. Casi no hay persona que no haya sido afectada
por este hecho, por eso muchas necesitaban hablar de
lo ocurrido".

El temor sigue presente

El libro es el resultado de una investigación de dos
años y muchas entrevistas. "Fue muy difícil encontrar
información. Me ayudó mucho el criminólogo forense
Raúl Torre, porque él fue policía y ése fue su primer caso
de homicidio", contó Almada.

La autora se contactó con familiares, policías, veci-
nos, integrantes del clero. La entrevista que más la con-
movió fue la realizada con la sobrina de Anita que "la
nombra como tía, aunque no la conoció, pero los lazos
de familia atraviesan hasta la muerte". Hubo gente que
no quiso hablar porque "todavía teme las consecuen-
cias, aunque esto pasó hace muchos años".

Como pasa con la escritura de todo libro, mucha in-
formación quedó afuera y esto unido a que aún le sigue
llegando material, podría dar origen a una segunda par-
te de esta historia, que es un relato de no ficción, atrave-
sado por un análisis psicoanalítico.

Sonia Almada, además de psicoanalista y escritora,
es fundadora de Aralma, una asociación civil que trabaja por
la erradicación del maltrato hacia las infancias; del Movi-
miento Derecho al Tiempo Argentina y de la Red Federal
para Infancias y Juventudes. El 2 de diciembre presentó el
libro La niña deshilachada, un cuento para niños y niñas.

Por Mónica Carinchi
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Se estima que quedan sólo 20 en la región del Gran
Chaco y menos de 250 en todo el país; el felino más grande
de nuestro continente se encuentra en "peligro crítico" se-
gún organismos oficiales y son muchos los motivos para
destacar su importancia y revertir esta situación.

1- Es una especie "indicadora" de la salud del am-
biente. Al estar en la cima de la cadena alimenticia y depen-
der de presas más pequeñas para su subsistencia, su pre-
sencia garantiza un ecosistema sano.

2- La magnitud de su territorio: Cada yaguareté re-
quiere para sobrevivir un mínimo de 40.000 hectáreas en la
región chaqueña (dos veces el tamaño de la ciudad de Bue-
nos Aires), de bosques continuos y en muy buen estado de
conservación.

3- Su tamaño imponente: El yaguareté es el felino más
grande de América, y el tercero del mundo, luego del tigre
asiático y del león. Mide entre 150 y 180 cm de largo, a lo que
hay que agregarle los 70 a 90 cm que mide su cola. Alcanza
una altura de entre 65 a 80 cm y su peso habitualmente ronda
los 70 a 90 kg, llegando en ocasiones hasta los 135 kg.

4- Su territorio se va contrayendo: ahora viven solo
en un 5% de la superficie respecto del lugar que ocupaban
originalmente en Argentina. Hasta principios del siglo XX
tenía una distribución muy amplia en el continente america-
no. Habitaba desde el sur de Estados Unidos hasta la
Patagonia argentina. Los científicos estiman que los jagua-
res ocupan menos del 50% de su distribución original. En
nuestro país el proceso de retracción fue el más extremo.

5- La importancia para los pueblos originarios. Su im-
ponente figura, su fuerza y su temple lo han convertido en
una especie de gran valor cultural y espiritual para los pue-
blos originarios que habitaron y habitan el continente ameri-
cano. "Verdadera fiera" en Guaraní, el yaguareté es conside-
rado un animal sagrado.

El Tren de la Costa suma
frecuencias y ahora

circula cada 20 minutos
El servicio que une las estaciones Maipú y Delta en el norte

del conurbano suma 14 prestaciones de lunes a viernes y dos los
sábados, domingos y feriados.

El cambio de diagrama implica la incorporación de 296 tre-
nes mensuales, lo que representa un 15% más de capacidad en el
traslado de los pasajeros durante la semana.

Con la anterior frecuencia se despachaban 58 formaciones
diarias; con la entrada en vigencia del nuevo cronograma ese número
asciende a 72. La mejora permite reducir el tiempo de espera a 20
minutos en la hora pico y extender el horario hasta las 21:20.

El Tren de la Costa realiza su recorrido desde Olivos a
Tigre, a lo largo del trayecto tiene un total de once detenciones. El
costo del pasaje es de 21,75 pesos con SUBE.

Durante los últimos meses, la línea llevó adelante un proce-
so de puesta en valor que incluyó: la adecuación de los 15 kilóme-

6- Es una de las
pocas especies de la
fauna argentina que
ha sido declarada
como Monumento
Natural Nacional por
la Ley Nº 25.463, del
año 2001. Esta norma
establece que la Ad-
ministración de Par-
ques Nacionales y la
Dirección de Fauna
Silvestre de la Nación
deben implementar un
plan de manejo que
asegure su supervi-
vencia. Además es
Monumento Natural
Provincial en las pro-
vincias de Chaco, Sal-
ta y Misiones.

A pesar de esto,
su territorio no está

protegido. El amparo presentado por Greenpeace ante la Cor-
te Suprema de Justicia de la Nación tiene como objetivo pro-
teger su hábitat y así salvar a la especie.

Las amenazas
La fragmentación y disminución de su hábitat natu-

ral, debido al avance de los desmontes, y la caza furtiva, son
las principales amenazas. Los yaguaretés del Gran Chaco
Americano dependen de territorios muy grandes (400 a 2.900
km2), para su supervivencia, y el deterioro de los bosques
los puso al borde de la extinción en la región. Más del 20% de
los bosques del Gran Chaco fueron convertidos en pastizales
y tierras de cultivo. Su biodiversidad se fue reduciendo, y
esto afectó particularmente a los mamíferos más grandes.

La principal causa es el avance de la frontera
agropecuaria (ganadería y soja transgénica que en gran me-
dida se exportan a China y Europa).

A su vez, los grandes depredadores del Gran Chaco,
especialmente el jaguar y el puma, son a menudo cazados,
principalmente por ganaderos, debido al riesgo que repre-
sentan, o se cree que representan, para el ganado.

En Argentina la especie se encuentra en Peligro Críti-
co (CR) en la Categorización 2019 de los mamíferos de Argen-
tina según su riesgo de extinción, según la lista elaborada
por el Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible de la
Nación y la Sociedad Argentina para el Estudio de los Mamí-
feros.

¿Hay esperanza? A pesar de su estado crítico, los es-
pecialistas estiman que aproximadamente 81.000 km2 de la
región chaqueña semiárida de Argentina aún tendría poten-
cial para albergar al yaguareté. Detener los desmontes es la
llave para comenzar a revertir la situación alarmante de la
especie tan valiosa en nuestro país.

Yaguareté: 5 datos sobre el
felino más grande de América
y los motivos por los cuales

se extingue en Argentina
El Municipio de Tigre
renovó su Curso de

Reeducación Vial
para el Uso Correcto

de la Vía Pública
La Agencia Nacional de Seguridad Vial (ANSV) cer-
tificó y verificó que el Gobierno local ha cumplido con
los más altos parámetros de exigencia en normativa
tanto para los contenidos, como el personal instruido.
La capacitación está destinada a infractores de trán-
sito por alcoholemias, faltas graves y reincidentes. Tie-
ne como objetivo final generar un cambio de conduc-
ta a largo plazo entre los vecinos del distrito en pos de
la seguridad vial.

En el marco de la implementación de políticas de
tránsito, el Municipio de Tigre renovó su Curso de
Reeducación Vial para el Uso Correcto de la Vía Pública
y obtuvo la homologación de la Agencia Nacional de Se-
guridad Vial (ANSV). La capacitación está destinada a
infractores de tránsito por alcoholemias, faltas graves y
reincidentes; y tiene como objetivo final generar un cam-
bio de conducta a largo plazo.

En octubre del corriente año y por medio de la
Secretaría de Legal y Técnica, el Gobierno local obtuvo
la validación del ente nacional, que certifica que ha cum-
plido con los más altos parámetros de exigencia en nor-
mativa tanto para los contenidos, como el personal ins-
truido. Al ser el único municipio que cuenta con dicha
homologación, Tigre también recibe infractores de otros
distritos.

El curso, totalmente actualizado, es brindado por
la Subsecretaría de Faltas en el edificio ubicado en Av.
Larralde 2257, Troncos del Talar. La fuerte inversión
pública llevada a cabo por el intendente Julio Zamora en
este 2022 permite a la comuna contar con un nuevo es-
pacio para 25 personas, equipado para el dictado del cur-
so de manera dinámica con proyección de videos,
diapositivas y nuevo material pedagógico.

La capacitación está dividida en dos jornadas de 2
horas cada una, donde el objetivo primordial es la toma
de conciencia y la sensibilización en cuanto a los peligros
en la vía pública y la violencia vial. A la fecha el Municipio
de Tigre ha concientizado a más de 3.000 personas, lo-
grando reducir en un 80% el nivel de reincidencia en

faltas graves.
La inscripción se realiza de manera online a través

de www.tigre.gob.ar/tramites/faltas. Los requisitos para
obtener la certificación son: asistencia al 100% de las
clases y aprobar un examen teórico al final del proceso.
Para consultas, contactarse al 4512-4086 en el horario
de 8 a 16hs.

tros de infraestructura de vías, la readecuación de la iluminación con
sistema led con energía solar.

Conjuntamente, se renovaron los pasos a nivel y se actuali-
zaron las paradas ferroviarias Maipú, Delta, San Isidro y Liberta-
dor.

Comunicate por E-mail:
actualidadtsf@gmail.com
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Sobre la otra orilla del Plata, un bal-
neario que creció con el empuje ar-
gentino

Sol, playa y
una historia
de perlitas

Durante las primeras décadas del siglo 20, Atlántida
fue un tranquilo y exclusivo balneario frecuentado por
profesionales y empresarios uruguayos. Con la llegada
de Natalio Michelizzi, se transformó en un balneario
internacional que atraía figuras del jet set argentino.
Actualmente es una ciudad jardín con una población
estable que disfruta de la naturaleza.

Desde hace décadas, muchos argentinos eligieron la
ciudad de Atlántida, en Uruguay, para vacacionar. Llamada
ciudad jardín, Atlántida tiene anchas veredas recubiertas de
pasto y, en algunos casos, verdaderos jardines de los cuales
sus dueños están orgullosos.

A 50 kilómetros de Montevideo, este balneario no
sólo ofrece sol y playa, también es posible hacer un recorrido
cultural que nos permite descubrir perlitas de la vida de Pa-
blo Neruda, vanidades del bacanaje montevideano y hasta
historias supuestamente relacionadas con colaboracionistas
nazis.

Nacida en 1911, Atlántida festejó sus 111 años en los
cuales pasó de balneario poblado sólo los meses de verano a
una ciudad con una población estable que creció en los últi-
mos años dada su cercanía a la capital. O sea que la caracte-
rística que la convirtió en el primer balneario de la oligarquía
que buscaba alejarse de la urbe demasiado habitada por los
trabajadores, actualmente atrae a los sectores medios que
buscan calidad de vida en cercanía de la naturaleza.

En busca de exclusividad
En 1908, un grupo de emprendedores comenzó a

forestar la zona costera con eucaliptus y pinos. En pocos
años plantaron 150.000 árboles con el objetivo de su poste-
rior comercialización. Muy visionarios. Tres años después,
una empresa conformada por muchos médicos presentó los
planos de la ciudad balneario. Por aquellos tiempos, la
talasoterapia era promovida por los médicos, qué mejor, en-
tonces, que diseñar una ciudad en una zona alejada de Mon-
tevideo, donde ya se vivían revueltas obreras, y donde el
agua del estuario del Plata ya se parece más al mar.

Para urbanizar esa franja costera se secaron bañados,
desmontaron médanos y apisonaron el arenal. La élite cons-
truyó sus casonas con un estilo ecléctico nacido a partir de
la selección, en catálogos, de fachadas, ventanales, buhardi-
llas, que luego los constructores italianos hacían realidad
con material europeo porque no debía perderse de vista uno
de los objetivos principales: mostrar poder económico.

El pueblo nació sobre la rambla, espacio que por las
tardes se llenaba de damas y caballeros vestidos con sus
mejores galas quienes, además de conversar, les echaban
una mirada a las casonas. Si por algún motivo alguien deser-
taba de los paseos del atardecer, podía mirar -sin ser visto- a
través de las celosías. Los espiones no son exclusividad de
ninguna clase social.

El Municipio de Tigre
detectó desmontes

ilegales en Islas
del Delta

Los inspectores de la Dirección General de Plan de
Manejo del Delta identificaron actividad no autorizada
en dos aserraderos ubicados en Río Sarmiento y arro-
yo Curubica, donde se labraron actas contravencionales.
En arroyo Ciego se constató el mismo ilícito, por lo que
se clausuró una propiedad destinada a un proyecto in-
mobiliario.

El Municipio de Tigre, mediante la Dirección General
de Plan de Manejo del Delta (PMD), detectó desmontes ile-
gales en la localidad de Islas. Luego de las denuncias de los
vecinos, inspectores localizaron talas no autorizadas en 3
zonas y constataron que tenían fines comerciales.

"En esta primera etapa de relanzamiento del Consejo
Asesor Permanente Isleño y la Dirección del Plan de Manejo
del Delta se realizaron numerosas inspecciones, invitamos a
los vecinos a colaborar en el cuidado del ambiente en las
islas y preservar el orden y sana convivencia. El apoyo del
intendente Julio Zamora y la articulación con todas las áreas
del Municipio es una marca de origen en esta nueva ges-
tión", destacó el director general del Plan de Manejo del
Delta, Santiago Serantes.

En dos procedimientos realizados en el muelle Carlín
en río Sarmiento y en arroyo Curubica se detectaron talas no
autorizadas para su posterior comercialización. Alertados por
los vecinos, los inspectores concurrieron a ambas locacio-
nes verificando las infracciones y realizando las intimaciones
respectivas.

La segunda inspección, desarrollada en el arroyo cie-
go y Abra vieja, detectó desmonte. Mediante redes sociales,
publicitaban el espacio como un futuro barrio náutico con
salidas al arroyo Pajarito y ensanche del arroyo Ciego, pro-
porcionando a los posibles compradores números de expe-
dientes municipales inexistentes. El predio fue clausurado
por desmonte.

Ante desmontes, talas, movimientos de suelo y otras
obras ilegales, los vecinos pueden dar aviso a la Dirección
General de Plan de Manejo del Delta a través de WhatsApp
al 11-6010-9729; llamando al 4512-4540, o dirigiéndose a
Bartolomé Mitre 345 1°piso, Tigre centro. También pueden
enviar un mail a direccionplanmanejo@tigre.gob.ar.

Por las noches, las familias cenaban en el Atlántida
Hotel, donde también había salón de baile, pues era el mo-
mento oportuno para que los jóvenes estrecharan los lazos
forjados en el paseo ramberil.

La vida del balneario fue bastante pueblerina hasta la
llegada del empresario italiano Natalio Michelizzi, quien com-
pró el total de las tierras aún no urbanizadas y se reservó su
verdadero objetivo: construir un gran hotel de proyección
internacional. Lo hizo, un hotel con forma de barco, de un
lujo extraordinario para su época. Allí Mirta Legrand filmó
una de sus primeras películas y fue frecuentado por Hugo
del Carril, Luis Sandrini y muchísimos argentinos que
farreaban y dejaban sus morlacos.

Por sus vínculos con empresas alemanas, una vez
terminada la segunda guerra, Michelizzi cayó en la conside-
ración social y se refugió en un lugar alejado, hoy conocido
como Villa Argentina, donde construyó un mirador con for-
ma de águila. Hoy, su hotel barco y el Águila son los distin-
tivos de Atlántida.

Un rincón para el amor
También frente a la rambla construyó su casa, un

moderno chalet, el arquitecto uruguayo Alberto Mántaras,
quien, además, fue fundador de la famosa Cinemateca Uru-
guaya. Mántaras conoció en un viaje a Pablo Neruda que, en
ese momento, había iniciado un romance con Matilde Urrutia.
Como Neruda aún estaba casado con la argentina Delia del
Carril, el atento Mántaras les ofreció a Pablo y Matilde su
chalet de Atlántida para que pudiesen disfrutar "de la lluvia
uruguaya que moja el graznido/ de los benteveos…", escri-
birá luego Neruda.

El chalet fue bautizado, por su famoso visitante, como
Datitla, un anagrama de Atlántida porque Neruda quería man-
tener en secreto el lugar donde se encontraba, en secreto,
con su amante.

En sus paseos por el bosque costero, Matilde fue
recogiendo flores y hojas con las que armó un herbario.
Neruda luego escribió varias poesías y finalmente el herba-
rio poético fue regalado por la pareja al dueño de la casa, a
quien, por supuesto, le estaban muy agradecidos por haberlos
hospedado "en la casa copiosa de la soledad".

Este libro herbario fue publicado en 2002, es decir 50
años después de haber sido escrito. Tuvo una tirada muy
reducida y un precio muy ampuloso.

Quienes visiten Atlántida no sólo podrán mirar desde
el exterior la casa Datitla, sino además observar un monolito
dedicado al poeta chileno ubicado sobre la rambla frente a la
famosa casa.

La ciudad invita a seguir descubriendo secretos y
fundamentalmente a disfrutar de sus veredas de césped y de
un mar-río que nos hace sentir como en casa.

Por Mónica Carinchi

La famosa cabeza de
águila, diseñada por
Natalio Michelizzi

El Municipio de Tigre y
la Provincia entregaron

microcréditos a
productores locales

para el fortalecimiento
de la Economía Popular

El intendente Julio Zamora encabezó el evento en el Museo
de la Reconquista, donde otorgaron los beneficios a coope-
rativas, unidades productivas y microemprendedores. Los
créditos tienen una tasa del 3% anual, que se devolverá men-
sualmente y en cuotas fijas. Alcanzan a vecinos que se des-
empeñan en los rubros panificados, reciclaje y textil.

En el Museo de la Reconquista, el Municipio de Tigre y el
Gobierno provincial entregaron microcréditos a cooperativas, uni-
dades productivas y microemprendedores locales a fin de fortalecer
sus actividades. El intendente Julio Zamora encabezó el evento
junto al Subsecretario de Economía Popular bonaerense, Federico
Ugo.

"Hoy estamos ratificando, por voluntad del Gobierno na-
cional, la aplicación de microcréditos a emprendedores de Tigre y
esa es una muy buena noticia. Hay una voluntad del Gobierno
nacional de tender la mano hacía los sectores más humildes de nues-
tros distritos y hay que despejar esos nubarrones que nos hablan de
ajustes sobre los sectores que menos tienen", señaló el jefe comu-
nal.

Y agregó: "Muchas veces se es muy estricto con los secto-
res que cobran un plan social, respecto a los sectores que tienen
mayor concentración de la economía. Hay que dar vuelta esa escala
de valores y mirar un poco a los humildes y tender a políticas que
comprendan la situación en que estamos".

Tras el discurso del intendente, donde ratificó su apoyó a

los sectores más vulnerables, se procedió a las firmas de los contra-
tos de mutuo acuerdo entre la Asociación Civil Proyecto Colectivo
desde la Raíz y los beneficiarios.

El Subsecretario de Economía Popular de la Provincia de
Buenos Aires, Federico Ugo, indicó: "Estoy muy contento de poder
seguir trabajando para nuestra comunidad en conjunto con el Muni-
cipio. Estos son créditos no bancarios, los da el Estado para traba-
jadoras y trabajadores que vienen realizando una tarea productiva.
Es una manera de fortalecer el trabajo y la producción".

El encuentro se enmarcó en el programa provincial "Inter-
vención para el Desarrollo y Fortalecimiento de las Económicas
Populares y Regionales". Los microcréditos, que van desde $50.000
hasta $300.000, tienen un 3% de interés total que se devolverá
mensualmente y en cuotas fijas.

Los 15 créditos otorgados fueron destinados a trabajadores
de los rubros panificados, reciclaje y textil. Marcelo, uno de los
beneficiarios, se mostró entusiasmado por la iniciativa y señaló:
"Soy vecino de Ricardo Rojas y estábamos esperando esto hace
mucho tiempo, le agradezco al intendente".



SERVICIOS SERVICIOS p/el HOGAR SERVICIOS Actualidad - Diciembre 2022 12

Dardo Rocha 961 - Tigre - 4749-1120
BAZAR - PINTURERÍA - SANITARIOS - ELECTRICIDAD Entregas

a domicilio,

incluso en Islas

TECHOS «NORTE»
Goteras - Filtraciones

Más de 20 años de experiencia
11-4057-9346 / 4749-9581. Hugo Sosa

Con permiso

a trabajar

El Ministerio de Segu-
ridad de la Provincia de Bue-
nos Aires informa a las veci-
nas y vecinos de San Fernan-
do que está abierta la convo-
catoria general para el ingre-
so 2023 a sus Escuelas de
Formación Policial.

Los requisitos forma-
les para la inscripción son los

siguientes:
Ser argentino nativo, natu-
ralizado o por opción.
Tener entre 17 y 29 años
de edad. Menores de 18
años deben cumplir la ma-
yoría de edad antes del 30
de junio de 2023. Quienes
tengan 29 años deben cum-
plir los 30 después del 30
de junio de 2023.
Poseer domicilio real en la
Provincia.
No registrar antecedentes
penales.
Contar con estudios secun-
darios completos.
Responder a las aptitudes
psicofísicas establecidas
por la Ley 13.982 y su re-
glamentación.

Los interesados pueden
presentarse los lunes, miér-
coles y viernes de 8 a 15
hs. en el Centro de Opera-
ciones - Secretaría de Pro-
tección Ciudadana - Av.
Pte. Perón 926 - San Fer-
nando, para ser entrevista-
dos por personal de Protec-
ción Ciudadana y Policial.

Documentación a presen-
tar

La Policía de la Provincia convoca a
vecinos de San Fernando a ingresar

en 2023 a sus Escuelas de Formación
Está abierta la inscripción para sanfernandinos que aspiren a ingresar a las Escuelas de Formación Policial.
Mayor información sobre esta convocatoria puede consultarse en www.mseg.gba.gov.ar

Curriculum Vitae.
Planilla de inscripción a obtener en la página del Ministe-
rio de Seguridad www.mseg.gba.gov.ar
Fotocopia de DNI color, frente y dorso.
Fotocopia partida de nacimiento.
Fotocopia de título secundario completo, autenticado por
autoridades competentes, Juez de Paz o escribano, o cons-
tancia de original en trámite.
Fotocopia de Licencia de Conducir (si maneja)
Foto 4 x 4 fondo blanco
Constancia de CUIL
Certificado de Reincidencia a obtener en
www.dnrec.jus.gov.ar
Certificado de Antecedentes Policiales (consultar en
www.mseg.gba.gov.ar)
Quienes tengan hijos, deberán presentar Certificado de
Deudor Alimentario a obtener en https://
rdam.mjus.gba.gov.ar

Cabe destacar que toda información adicional so-
bre los requisitos de ingreso y la documentación a pre-
sentar puede consultarse en https://www.mseg.gba.gov.ar

E-mail: actualidadtsf@gmail.com
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REPUESTOS
Heladeras
Lavarropas
Secarropas
Microondas

Cocinas - Gas
Estufas

Bobinados en gral.
Service

4745-1255
3 de Febrero y Las Heras - San Fernando

Refrigeración TERWIN

Su casa de confianza al servicio de su prenda

Limpieza a seco - Cortinados

Vestidos de novia y comunión

Frazadas
Reparto a domicilio sin cargo

Ricardo Castiglioni 1390, Rincón - 4749-4538

TINTORERIA ZENON

E-mail: actualidadtsf@gmail.com

Oleo - Mac - Fiasa
Villa - MTD - efco
Windsor - Toyama

Service - Repuestos

Motosierras - Motoguadañas - Motobombas - Cortacercos
Hoyadoras - Cortadoras de cesped eléctricas y a nafta

Tractores y minitractores - Hidrolavadoras - Grupos electrog...

Brasil 153, Tigre - Tel/fax: 4749-0461
info@rpmaquinarias.com.ar / www.rpmaquinarias.com.ar
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Avance del Nuevo
Teatro junto a la
restauración del

Palacio Otamendi
Progresa la construcción de la modernísima sala para
500 espectadores, que -junto con el histórico Palacio
que se está restaurando y poniendo en valor, y los es-
pacios verdes circundantes-, constituirá el Paseo Cul-
tural Otamendi. "Estas obras para nosotros son un gran
sueño, nos darán orgullo a todos los sanfernandinos",
expresó el intendente Juan Andreotti.

Continúa avanzando la
obra del Nuevo Teatro de
última generación que el
Municipio construye en
pleno centro de San Fer-
nando, el que sumándose
al histórico Palacio
Otamendi y al parque cir-
cundante, constituirá un
polo cultural único en el
distrito.

El Intendente Juan
Andreotti, de recorrida por
la obra acompañado por la
Secretaria de Obras Públi-
cas Cecilia Tucat, dijo: "La
construcción de un teatro
para 500 personas en el
casco de San Fernando es
una de las obras más im-
portantes que el Munici-
pio está llevando adelan-

te. Se está haciendo junto al Palacio Otamendi, que está en
restauración; éste y el Nuevo Teatro conformarán el Paseo
Cultural Otamendi, que transformará la vida cultural de nues-
tra ciudad, nos dará prestigio y beneficiará a los locales
gastronómicos y la vida nocturna".

"La cultura y el arte son pilares de la sociedad. En San
Fernando tenemos miles de artistas y queremos acompañar-
los, por eso seguimos invirtiendo. Estas obras para nosotros
son un gran sueño, nos darán orgullo a todos los
sanfernandinos", concluyó el Jefe Comunal.

Actualmente, finalizados los trabajos del subsuelo,
se está conformando la estructura principal que sostendrá la
losa de la sala teatral.

El Nuevo Teatro tendrá una capacidad para 500 es-
pectadores, con una planta baja libre (primer nivel) con plaza
y espacio exterior -que será el nexo del Teatro con el Palacio
Otamendi- y a partir de ahí surge la sala con una primer platea
y superpullman con balcones. Tendrá sala climatizada reves-
tida en madera por acústica, montacargas desde el subsuelo
(primera planta) al nivel del escenario para el montaje de las
obras, y escaleras contra incendio.

Mediante una audiencia
pública, el Municipio de
Tigre analizó alternativas
de conectividad vial en

Nordelta y sus alrededores
Autoridades del Gobierno local encabezaron el encuentro
donde se plantearon opciones de acceso al tránsito, debi-
do a que la prórroga otorgada por la comuna al complejo
de barrios cerrados para el uso de guardas y custodias en
el camino troncal vencerá el 31 de diciembre. Participa-
ron vecinos, miembros de empresas y representantes de
Nordelta.

Autoridades del Municipio de Tigre convocaron a
una audiencia pública en el Teatro Pepe Soriano de Benavídez,
con el propósito de llevar adelante un análisis integral sobre
la situación de los accesos, la conectividad vial y el tránsito
dentro de Nordelta y sus alrededores.

En el marco del Plan de Ordenamiento Urbano Territo-
rial, elaborado por el Gobierno local y la Provincia de Buenos
Aires, surgió la necesidad de efectuar modificaciones en la
trama circulatoria, la apertura y materialización de nuevas
calles y la modalidad de egresos e ingresos a Nordelta, entre
otros. Esto se debe a que la prórroga otorgada al complejo de
barrios cerrados, a través de Decreto Municipal N° 2328/21,
para la utilización de guardas y custodias que restringe el
uso público del denominado camino troncal - en Av. de los
Lagos y Av. del Golf - vencerá el próximo 31 de diciembre.

Luego de la audiencia, el secretario de Gobierno y de
Protección Ciudadana, Mario Zamora, expresó: "El objetivo
fue analizar principalmente la conectividad vial y social del
Municipio en un área con grandes problemas de barreras
arquitectónicas. Observamos que muchos vecinos están
inhabilitados para acceder a servicios básicos como el trans-
porte, lo cual impide el adecuado acercamiento a la salud o
lugares de trabajo. Además, las personas que tienen la posi-
bilidad de tener vehículos gastan el tiempo en calles estanca-
das, provocando un incremento mayor en la emisión de car-
bono que incide de forma directa al cambio climático".

Y concluyó: "Para esta gestión municipal resulta cen-
tral que Tigre alcance un nuevo umbral de desarrollo urba-
nístico con mayor infraestructura de agua y cloacas, además
de resolver la movilidad como tema social y político. Hubo
un intercambio valioso en la audiencia con los vecinos, em-
presas y desarrolladores quienes nos han nutrido para poder
tomar decisiones a la hora de diseñar las políticas públicas".

En el transcurso de la actividad, se dio lugar a las
exposiciones de vecinos, vecinas, empresas desarrolladoras,
profesionales en la temática y representantes de Nordelta
S.A. y AVN, quienes presentaron sus argumentos en torno a
la problemática del tránsito en la zona y plantearon nuevas
propuestas. A su vez, se remarcó la necesidad de generar
políticas públicas en relación a la movilidad y la circulación
para fortalecer el crecimiento de la ciudad y mejorar la calidad
de vida de la comunidad.
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LUBRICANTES

DEL VALLE
de José Alberto Codispoti y María Cristina Rodríguez

FILTROS - LUBRICANTES - ADITIVOS
CAMBIO DE ACEITE EN FOSA

ACCESORIOS PARA EL

AUTOMOTOR

Tel: 4731-1467
Aristóbulo Del Valle 780

Rincón de Milberg

Elite Cup Evento #3 - Iame Series
Argentina 2022

Punto final a la
temporada 2022

En el quinteto mejor posicionado, el piloto de Benavídez,
Teo Schropp, despidió al 2022 de la Elite Cup.

Sobre el kartódromo de Zárate, Teo Schropp disputó
el sábado 10 las instancias correspondientes al Evento Coro-
nación de la Elite Cup de IAME Series Argentina. La activi-
dad debió comprimirse en una sola jornada debido a una
fuerte tormenta que obligó a suspender las competencias
nocturnas del día viernes.

La Fecha #4 tuvo un comienzo positivo para Schropp,
quien integró como lo hizo a lo largo de esta temporada la
clase Junior X30. En la clasificación se quedó con el 4° mejor
tiempo, mientras que en las series obtuvo el P3 y P4. En la
Final, un inconveniente mecánico lo sorprendió y le impidió
largar en esta decisiva, echando por tierra todo lo actuado
hasta aquí.

Esperanzado en tener mejor fortuna en la Fecha #5,
salió a clasificar y se quedó con el 5° registro de su divisional.
En las series logró el P4 y P6. En la Final, partió desde el P5 y
supo avanzar al P3, pero un toque lo sentenció y lo relegó en
el clasificador. Nuevos incidentes en una friccionada etapa,

le impidieron subir a los sitios de
privilegio. Completó esta última ca-
rrera de la temporada en el P6.

"Fue un fin de semana comple-
jo para nosotros. Vinimos con un
auto que no es propio, porque esta-
mos preparando uno nuevo para la
temporada próxima. Hicimos lo me-
jor que pudimos", sintetizó Schropp
en su evaluación de este compromi-
so.

Luego continuó dando detalles
sobre las diferentes instancias: "En
la Final por la Fecha #4, largaba 3°,
pero me quedé sin frenos en la "1".
No pude dar una sola vuelta".

Y completó con respeto al resto
del fin de semana: "Por la Fecha #5

estuvimos apenas un poco mejor. En la primera serie venía 3°
pero me chocaron y quedé en P4. En la segunda quedé 6°. En
la Final largué 5°. Me chocó 3 veces el mismo piloto y quedé
6°. De todas formas, no tenía más. El año que viene, con un
karting nuevo, vamos a volver a dar pelea".

Por último, añadió "Quiero agradecer a mi papá, a mi
equipo JFM Kart, al "Pitu" Janson, a Gastón y al Muñe".

Tras esta presentación, Teo Schorpp completa la Elite
Cup de IAME Series Argentina en el P5 de la Junior X30. En
la próxima temporada volverá a responder a la convocatoria
de la categoría, luego de que se establezcan los calendarios
del 2023, cuando la actividad retorne tras el receso de vera-
no.

Campeonato Extraoficial: 1. Jaime, Nicolás 140 - 3v
(Campeón), 2. Dore, Santino
125 - 1v, 3. Diaz, Ignacio 83,
4. Nugnes, Angelo 75, 5.
Schropp, Teo 36, 6. Fuca, Ni-
colás 35, 7. Torres, Valentino
33, 8. Nietzel, Joaquín 28, 9.
Panetta, Santino 23 - 1v, 10.
Falivene, Thiago 18, 11. Cas-
tro, Máximo 9, 12. Baztarrica,
Santiago 8, 13. Trappa,
Agustín 7, 14. Panetta, Bau-
tista 7, 15. Caram, Sebastián
6, 16. Trappa, Genaro 2.

Para más información
sobre los campeonatos en
los que participa Teo
Schropp ingresar a www.e-

kart.com.ar.

PUBLIQUE EN
ACTUALIDAD

4731-0369
15-5051-1875



Actualidad - Diciembre 2022 16

Enciso 1519 . Tigre
4731-0972 . 4749-8533/4

Smunicipalesdetigre@gmail.com
@municipaltigre / www.stmtigre.org

Walter Leonardi

CONDUCCION

Sindicato Trabajadores
Municipales de Tigre

Ya terminando el año, comienzan las evaluaciones. El
mundo vitivinícola no es ajeno a esta costumbre y como lo
hacen desde 1996, la Asociación Centro de Enólogos de Ge-
neral Alvear (ACEGA), del departamento de General Alvear,
provincia de Mendoza, organizó Evinsur 2022, la muestra de
los mejores vinos del año, producidos en ese departamento
mendocino que linda con San Luis y La Pampa.

Todas las bodegas de la región alvearense son con-
vocadas por ACEGA a presentar sus vinos. Este año llega-
ron 30 muestras de las cuales las enólogas seleccionaron 9
que fueron degustadas por quienes concurrieron a Evinsur
2022, que se realizó en el Predio Ferial ubicado sobre Ruta
provincial 188, a pocos kilómetros de la capital departamen-
tal. Después de una jornada de calor veraniego, un poco
antes del horario previsto para el inicio de la actividad, caye-
ron unas gotas que no lograron humedecer la tierra, dada la
sequía que impera en la zona. Con nubes dudosas y también
con entusiasmo, los amantes del vino fueron arribando y,
como todos los años, recibieron una tablita y una copa y con
ellas llegaron hasta la carpa de Il Porco donde fueron recibi-
dos con la amabilidad de siempre y con sus exquisitos
chacinados que en esta oportunidad se pudieron acompañar
con un espumante de Finca Gabriel. "Empezamos muy bien",
se escuchó decir entre los invitados.

Con el público ya acomodado y música de fondo, la
actual presidenta de ACEGA, Valeria Chessé, dio la bienve-
nida e invitó a disfrutar de los vinos seleccionados para la
ocasión. Arrancó así la degustación que se realiza sin identi-
ficación de la bodega. Como corresponde, se empezó por los
blancos, para continuar con rosados y tintos, cada uno
maridado con el sabor adecuado que, en esta oportunidad,
eligió Charly Fernández, dueño del restaurante Paso a Nivel,
quien estuvo durante toda la velada recorriendo las mesas
para responder las preguntas que surgían entre los comen-
sales.

La degustación se inició con un chardonnay, de la
zona de Bowen. Fue maridado con pinchos de langostino
empanado que acompañaron muy bien el sabor a manzana
verde, típico de esa cepa.

El siguiente vino fue una verdadera novedad, un na-
ranjo, elaborado con uva moscatel rosada con sus hollejos y
semillas. Un vino ni dulce ni seco, maridado con tabla de
fiambres y quesos.

Luego un rosado "muy bien equilibrado con 14° de
alcohol y 7 gramos de azúcar", destacó el enólogo Eduardo
Lardies, representante del Centro de Enólogos de Buenos
Aires, que por segunda vez consecutiva concurre a Evinsur.
El vínculo entre la región productiva por excelencia, Mendoza,
y la región de mayor consumo del país, Buenos Aires, se va
afianzando con este intercambio que promete ser provecho-
so para ambos.

El Municipio de Tigre participó del cierre del pro-
yecto de restauración del Monte Blanco en la reserva
ubicada en la ex Delta Terra, en arroyo Rama Negra chi-
co. Se trata de un proyecto desarrollado en articulación
con la Fundación de Historia Natural Félix de Azara y el
Jardín Botánico Carlos Thays, apuntado al enriquecimiento
vegetal de un ecosistema afectado por la presencia de
especies invasoras.

Las actividades iniciaron en 2018, con el análisis
de la vegetación autóctona, que posteriormente se focalizó
en 11 tipos de semillas. Los ejemplares fueron sembra-
dos por vecinos voluntarios del jardín botánico en sus
domicilios y luego enviados a la reserva municipal, donde
recibirán los cuidados necesarios de los guardaparques,
hasta ser plantados en establecimientos escolares del Delta
con fines educativos.

Cuatro años después y como culminación de la
iniciativa, se realizó una charla con los participantes del
proceso acompañados de funcionarios y del personal de
la Secretaría de Gobierno, Gestión Ambiental, Centro de

El Municipio participó del
cierre del proyecto de

restauración del Monte
Blanco en el Delta de Tigre

Se trata de un trabajo articulado con la Fundación Azara y el Jardín Botánico Carlos
Thays, que tuvo como objetivo enriquecer con especies autóctonas un ecosistema
afectado por vegetación exótica. Desde 2018 se recolectaron semillas de la zona
para su germinación y posterior entrega a habitantes del Delta. En la reserva del
Municipio, se compartieron experiencias de la iniciativa y analizaron su continuidad.

EVINSUR 2022

La fiesta del vino de
General Alvear, en
el sur mendocino

Finalizando noviembre, como es costumbre, la Asociación Centro de Enólogos de
General Alvear (ACEGA) realizó la evaluación de vinos que presentaron los bode-
gueros de la zona. Las enólogas seleccionaron 9 vinos para que los invitados degusten
en una noche de encuentro y disfrute. La calidad del evento presagia una temporada
estival exitosa.

Después se
pudo apreciar la
v a r i e d a d
ancellotta, que
habitualmente se
utiliza para elevar
el color de otros
varietales. Típica
de la región de
Emilia-Romagna,
esta cepa se ha
ido instalando en
nuestro país hace
pocos años. El
enólogo Lardies
señaló que, en
este caso, "nos
brindó su color
rojo rubí intenso y

una armonía en un vino de
mucho cuerpo y a la vez
frutado".

Siguieron los clási-
cos Tannath, Syrah, Malbec
y Cabernet franc, "todos muy
bien logrados y merecida-
mente seleccionados entre
las 30 muestras de las 19 bo-
degas implantadas en esta
región del valle sur del río
Atuel", comentó Lardies.

El cierre fue con un
espumante blanco natural,
maridado con brownie con
dulce de leche y nuez. Des-
pués de degustarlo con
detenimiento, el representan-
te del Centro de Enólogos de
Buenos Aires, expresó: "Este
blanco está elaborado con
Chenin, una variedad que al-
canza una notable calidad en
esta región".

Como todos los años,
el intendente Walther Mar-
colini estuvo disfrutando
esta celebración del vino.
"Esta Evinsur fue fantástica",
declaró muy entusiasmado,
pero también alertó: "En la
próxima vamos a tener mu-
cha complicación por las he-
ladas de este año que nos
van a dificultar en la calidad
de las uvas. Ahí los enólo-
gos tendrán que tener mu-
chísima creatividad y mu-
cho trabajo en la bodega para
seguir con vinos de calidad".
Atento a la identidad del vino
alvearense, señaló que des-
de hace años su gestión vie-
ne promoviendo la Denomi-
nación de Origen Controla-
da (DOC) y que para ello "se
necesita de la colaboración
del Inta, del Centro de
Enólogos, porque identificar

Interpretación
de los Hume-
dales, Turis-
mo y Educa-
ción del Muni-
cipio. Vive-
ristas, educa-
dores, colec-
tores de semi-
llas y vecinos
voluntarios,
contaron su
experiencia y
a p o r t a r o n
ideas para la
continuidad
de las tareas.

Tras la puesta en común,
recorrieron la reserva con
guías locales.

El Monte Blanco es
un ecosistema de la región
del Río Paraná y desembo-
cadura con el Río de La Pla-
ta, que se compone de es-
pecies de flora nativa como
el Ceibo y el sauce criollo.
En el Delta, una de las pro-
blemáticas es la pérdida en
gran medida de este siste-
ma natural ante el avance
de especies exóticas, por lo
que parte del proyecto men-
cionado es educar y res-
taurar el ecosistema propio
del lugar.

 sigue en pág.17
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El Municipio
de San Fernando
abre la inscripción a
las actividades de
verano de campo y
pileta, que tendrán
lugar en todos los
Polideportivos para
que los vecinos pue-
dan disfrutar de la
época estival. La mis-
ma se realiza ingre-
sando a la web
www.sanfernando.gob.ar/
deportesverano2023
o acercándose a los
Polideportivos correspondientes.

Durante los meses de enero y febrero se desarrollarán
actividades todos los días a partir de las 17hs como yoga,
ritmos latinos, gimnasia, fútbol, hockey, natación con profe-
sor y pileta libre.

El sistema web permite agilizar, ampliar y facilitar esta
inscripción. Los vecinos podrán fácilmente completar el for-
mulario online para conocer los turnos disponibles de todas
las actividades.

¿Cuáles son los requisitos? - Es indispensable con-
tar con domicilio en San Fernando en su DNI.

¿Qué ocurre al finalizar la inscripción online? -
Luego de insertar los datos en el formulario que encontrará a
continuación (al pie de la página), recibirá un correo electró-
nico confirmando el proceso. Dentro de las próximas 72hs
deberá presentarse en el Polideportivo seleccionado con el
DNI correspondiente para validar la inscripción.

¿Cuándo comenzarán las actividades? - A partir del 3
de enero de 2022, dependiendo de cada disciplina.

Por más consultas, dirigirse

a nuestros Polideportivos
Polideportivo N°1: French 2650 (4580-5684 / mail:
poli1inscripcion@gmail.com / Instagram:
@polideportivo1sanfer).
Polideportivo N°2: Ruta 202 y Pueyrredón (4575-3443 / mail:
poli2sanfer@hotmail.com / Instagram: @polideportivo_2).

San Fernando empezó
la inscripción para las
actividades deportivas

del verano 2023
Los vecinos ya se pueden anotar para disfrutar las actividades deportivas de campo
y pileta del Municipio en la web www.sanfernando.gob.ar/deportesverano2023 o
acercándose a los polideportivos. Durante enero y febrero se desarrollarán activida-
des como yoga, ritmos latinos, gimnasia, fútbol, hockey, natación, pileta libre y mu-
cho más, en turnos separados a las Colonias.

Polideportivo N°3: 9 de Julio
y Río Luján (4744-5214 / mail:
polideportivo3sanfer@hotmail.com
/ Instagram:
@polideportivo3).
Poli N°4 (Personas Mayo-

res): Madero 1956 (4744-
1944 / 4890-1402 / mail:
poli4sanfer@hotmail.com /
Instagram: @adultosmayo-
res-sanfdomunicipio).
Polideportivo N°5: Guatema-
la 3059 (4519-9316 / mail:
polideportivo5@hotmail.com
/ Instagram:
@polideportivo5).
Polideportivo N°6: Avella-
neda 4848 (4519-9380 / mail:
p o l i d e p o r t i v o -
6sanfer@outlook.com /
Instagram: @Poli6sanfer).

Polideportivo N°7: Int.
Arnoldi y Alvear (4506-3698
/ mail:
poli7adm@outlook.com /
Instagram: @poli_7_sanfer).
Polideportivo N°8: French y
Chacabuco (4589-9673 / mail:
p o l i d e p o r t i v o -
8sanfer@hotmail.com /
I n s t a g r a m :
@polideportivo8).
Polideportivo N°9: Serrano y
Ruta 202 (5245-6261 / mail:
P o l i d e p o r t i v o 9 -
adm@gmail.com / Instagram:
@polideportivo9).
Polideportivo N°10: Alte.
Martin y Escalada (4506-3101
/ mail: infopolideporti-

vo10@gmail.com /
I n s t a g r a m :
@polideportivo10).

Por consultas

de la Colonia

de Verano para

Tercera Edad
Ingresar a

www.sanfernando.gob.ar/
colonias2023 o diri-
girse al Polideportivo
N°4 de Juan N. Ma-
dero y Av. Sobre-
monte. Tel: 4744-1944

/ 4890-1402

Por consultas de la

Colonia para Personas

con Discapacidad
Comunicarse por co-

rreo: consultaspcdiscapa-
cidad@gmail.com o llaman-
do por teléfono o Whatsapp
al 1136975386 de lunes a vier-
nes de 8 a 16hs.

Por consultas de

la Colonia Náutica

para jóvenes
Adolescentes naci-

dos entre 2006 y 2009 tam-
bién se pueden anotar para
practicar deportes acuáticos
en el Polideportivo N°3. In-
gresar a
www.sanfernando.gob.ar/
colonias2023

el terroir da un valor agregado que necesita toda empresa
para tener nivel de excelencia". Seguro de que "Alvear tiene
condiciones excepcionales para producir muy buenos cal-
dos vínicos", planteó que "se debe ir hacia una vitivinicultura
de precisión, con mucha tecnología (riego por goteo, malla
antigranizo) porque esto da la oportunidad de obtener muy
buenas uvas, porque el buen vino nace en el viñedo, nace en
la planta junto al agricultor. Es un arte a la vez que una activi-
dad económica".

Por su parte, Fabiana González, Directora de Turismo
de General Alvear, resaltó la calidad del evento, de los vinos,
de la gastronomía y los paisajes que seducen a los turistas
quienes, año tras año, eligen General Alvear como destino
para descansar, porque esta región mendocina "reclama por
fuera/ nuestro tibio paisaje de adentro".

Finalmente, además del vino, la música hermanó a to-
dos los presentes en el baile, entre ellos Daniel Anaya y
Carlos Lalik, bodegueros destacados de la zona que respal-
dan este evento realizado por ACEGA.

Por Mónica Carinchi

viene de pág.16

Más de 100
notebooks se
sumaron a los

Centros Educativos
Municipales de
San Fernando

La distribución de estos nuevos equipos -entregados
al Municipio por el Ministerio de Desarrollo Social de
la Nación- alcanzó a los chicos de los CEIM, Sumate
y Jardines Maternales Municipales.

El Municipio de San Fernando sumó más de 100
notebooks a sus CEIM, Sumate y Jardines Maternales,
que fueron recibidas a través de un programa del Minis-
terio de Desarrollo Social de la Nación.

La Secretaria de Desarrollo Social, Educación y
Medio Ambiente, Eva Andreotti, destacó: "Entregamos
estos equipos a los Centros Educativos Municipales,
CEIM, Sumate y Jardines Maternales. Agradecemos a la
Ministra de Desarrollo Social Victoria Tolosa Paz y al
Secretario Nacional de Niñez, Adolescencia y Familia,
Gabriel Lerner, junto a quienes llevamos adelante esta
acción".

"De este modo, los estudiantes pueden tener hoy
más horas de computación, trabajar con distintos pro-
gramas avanzando con la tecnología. Es muy importante
para los chicos que concurren a nuestros Centros Edu-
cativos Municipales y Jardines Maternales contar con esta
nueva herramienta para su educación", concluyó la fun-
cionaria.
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Se presentó en Argentina el primer sistema
de estimulación cerebral profunda - o DBS
por sus siglas en inglés: Deep Brain Stimulation
- con una innovadora tecnología de electro-
dos, única en el mundo, que permite obtener
las señales cerebrales del paciente y con esos
datos, tomar decisiones clínicas para corre-
gir los síntomas motores.

El sistema está compuesto por un neuroes-
timulador - un dispositivo de tamaño similar
al de un marcapasos tradicional -, conectado
a un par de electrodos, cuya principal carac-
terística es que logran tanto la detección de
señales cerebrales, como el envío de pulsos
eléctricos para estimular áreas específicas del
cerebro relacionadas a la enfermedad.

La actualización tecnológica de los electro-
dos permite, a través de los pulsos emitidos
por el dispositivo, estimular de manera
personalizada a la necesidad del tratamiento
de cada paciente. Asimismo, la tecnología tie-
ne la capacidad de registrar las señales del
cerebro ofreciendo al médico y al paciente

información en tiempo real de la actividad neuronal y,
por lo tanto, de la efectividad de la terapia. Esto es posi-
ble gracias a la tecnología de conectividad remota que
vincula el dispositivo inserto en el cerebro a aparatos in-
teligentes que ofrecen analíticas del tratamiento, permi-
tiendo ajustar los parámetros del paciente y personalizar
la terapia de acuerdo con la sintomatología de cada pato-
logía y de cada persona en particular.

La terapia ayuda a aliviar los síntomas de enfer-
medades neurológicas con solo encender el dispositivo,
y ofrece a los pacientes la posibilidad de desarrollar su
vida con normalidad: trabajar, hacer actividad física, co-
cinar, etc. Actividades que se les dificultaría hacer ante
un trastorno avanzado. Asimismo, dependiendo de la pa-
tología y su estadio, puede reducir la cantidad de fármacos
que el paciente debe consumir, disminuyendo los efectos
adversos que pueden generar en la salud al largo plazo.

Cuando se lleva a cabo una terapia DBS

La terapia de estimulación cerebral profunda for-
ma parte de una escalera terapéutica y "entra en juego"
cuando el tratamiento farmacológico no es suficiente ante
el avance de la enfermedad y la calidad de vida de la
persona se ve afectada. Frente a este escenario, el neuró-
logo que da seguimiento al paciente puede evaluar la po-
sibilidad de una intervención con el sistema DBS.

Cómo se realiza el implante del sistema DBS

El procedimiento se realiza en un mismo día y se
divide en dos tiempos quirúrgicos. En el primer tiempo,
bajo anestesia localizada en la cabeza del paciente, se
implanta el electrodo y se realizan las pruebas que permi-
ten evaluar cómo responde a la estimulación. Luego, du-
rante el segundo tiempo, con anestesia general, se proce-
de al implante del neuroestimulador en el abdomen o
pectoral.

Finalizada la intervención, dependiendo de la evo-
lución del paciente, tendrá entre uno y dos días de inter-
nación para su monitoreo. Si todos los parámetros se
mantienen estables, se le da de alta y, luego de dos sema-
nas (tiempo en el cual se espera que cicatricen los puntos
de la cirugía y disminuya la inflamación en el lugar del
implante) se enciende y configura el dispositivo implan-
tado. Cabe destacar que el efecto en el paciente es inme-
diato. Por ejemplo, en Parkinson, en cuanto se activa el
dispositivo, los movimientos involuntarios se frenan, otor-
gándole a la persona el control de su cuerpo.

En cuanto a la durabilidad de la terapia, el
neuroestimulador cuenta con una batería que puede ser o
no recargable y su tiempo promedio es de hasta 15 años
dependiendo el tipo de sistema. Pasado esto, se procede
al recambio o recarga de la batería y el dispositivo conti-
núa funcionando con normalidad. En el caso de los elec-
trodos, se implantan por única vez y no requieren recam-
bio.

Nueva tecnología detecta señales
cerebrales y ayuda a aliviar los

síntomas en personas que sufren
enfermedades neurológicas

Es la última innovación en terapias de estimulación cerebral profunda desarrollada para tratar de manera
personalizada trastornos neurológicos de Parkinson, temblor esencial y epilepsia. A través de la obtención y
análisis de datos, este dispositivo contribuye a mejorar la calidad de vida de los pacientes.

Sociedad Bomberos
Voluntarios de
Gral. Pacheco

Con motivo del reordenamiento, actualización
y depuración del padrón de socios de la entidad, dis-
puesto por reunión de comisión directiva de fecha
15/11/2022, conforme Acta Nº 1004, solicitamos a
los Sres. Socios, que detenten la calidad de tal con-
forme lo establecido en el Estatuto de la Sociedad,
tengan a bien confirmar en administración sus datos
filiatorios, domicilio y correo electrónico, a efectos
de asentar los mismos en el libro respectivo.

A los efectos, el plazo dispuesto para la re-
cepción de información será hasta el 30 de diciem-
bre de 2022 inclusive en horario de la administración
(Lunes a viernes de 10 a 15 hs). Asimismo, podrán
comunicarse al nro. telefónico 4736-2222 y/o remi-
tir nota mediante el correo electrónico:
bomberospacheco@hotmail.com
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"No entiendo cómo todavía no pusieron un paso a
nivel acá", "Este semáforo dura mucho y traba todo", "Esta
calle debería ser de mano única". Aunque no lo parezca - y
aunque todo el mundo tenga una opinión válida para dar -,
detrás de cada cambio o innovación que se realiza en materia
de tránsito y transporte hay conocimiento científico que se
aplica para buscar una posible solución.

Pablo Lotito es investigador del CONICET y doctor
en Matemática, una disciplina que le apasiona. Para él, es
justamente este campo el que puede ofrecer respuestas a
estos problemas. "Desde la matemática aplicada, trabajamos
en la optimización del transporte terrestre. Como es un pro-
blema de muchas aristas, estamos en continuo diálogo con
grupos interdisciplinarios", señaló.

Lo que hace Lotito y su equipo es generar pronósti-
cos sobre problemas cotidianos del tránsito. Por ejemplo,
qué calle es preferible cerrar ante una obra pública o cuán
conveniente resultaría la creación de un nuevo cruce.

"La matemática juega un rol importante a la hora de
pensar soluciones efectivas para el tránsito. Es un tema que
atraviesa muchas esferas de la vida en sociedad y que pro-
duce cambios significativos en la vida de las personas. De
hecho, hay problemas muy vinculados a la planificación de
las urbes y sus accesos y otros que surgen por una mala
gestión del tráfico", destaca Lotito, quien es, además, secre-
tario de Ciencia de la Universidad Nacional del Centro
(UNICEN).

El investigador advierte que, contrario a lo que se
cree, el sentido común no suele ser efectivo en este tipo de
problemas. Es acá donde entra la matemática con todo su
potencial. "Hay un concepto, llamado paradoja de Brahe,
muestra que, si uno abre una calle, une dos esquinas y habi-
lita una nueva posibilidad de circulación, lo único que consi-
gue es obstaculizar más el tráfico. Entonces, los modelos
matemáticos nos permiten generar pronósticos para evaluar
las distintas opciones y, dentro de ellas, elegir la más efecti-
va", detalla.

Un sinfín de aplicaciones
El equipo que dirige Lotito trabajó, en los últimos

años, en el análisis de situaciones muy variadas. "Reciente-
mente -puntualiza el investigador - indagamos sobre cómo
mejorar la circulación en la ciudad de Tandil, una urbaniza-
ción que creció a tal punto de atravesar la Ruta Nacional 226,
quedando dividida la población hacia ambos márgenes del
camino. Esto resultaba especialmente problemático para pea-
tones y ciclistas, generando muchos accidentes viales". Allí,
por ejemplo, la sugerencia al municipio fue la inclusión de
semáforos en ciertos puntos estratégicos así como una apro-
piada señalización.

"Por otro lado, a partir de lo que observamos en las

Ingeniería y Arquitectura

Fórmulas matemáticas, una
solución a los problemas

de tránsito
¿Puede la matemática aplicada ofrecer algún tipo de respuesta a embotellamientos y otros dolores de cabeza del
transporte diario? Un investigador del CONICET, experto en el área, plantea la necesidad de repensar las urbes
para mejorar desde atascos y demoras hasta accidentes fatales.

rutinas de los pasajeros,
estamos trabajando en la re-
construcción de la deman-
da del transporte público y
vehículos particulares. Con
esta información, hicimos
una propuesta de mejoras
al sistema de líneas de co-
lectivos que tenía trazados
sus recorridos hace más de
40 años y casi sin actualiza-
ciones. Si el transporte pú-
blico es una opción eficien-
te y amigable, más ciudada-
nos querrán usarlo y redu-
cirán los viajes en vehícu-
los particulares", agrega el
especialista.

Según Lotito, hasta prohibir o habilitar el estaciona-
miento en ambas manos de una calle generaría un cambio en
la fluidez del tránsito. "Por ejemplo, en Tandil, que las calles
suelen ser angostas, se debería prohibir el estacionamiento
en ambas manos. Si bien los usuarios lo van a percibir como
algo perjudicial, mejorará la circulación implicando, incluso,
un aumento en la frecuencia de los colectivos, hecho que
favorecería el uso del transporte público. Pequeños cambios
generan grandes impactos y la matemática lo prueba", ase-

gura.
Otro punto importante que se pone en juego a la hora

de repensar las ciudades y evitar la centralización de las or-
ganizaciones es la gestión urbana. "Muchas ciudades euro-
peas han redefinido el concepto de manzana, agrupándolas
en bloques en los que, al interior, no se puede utilizar auto-
móvil. En otros casos se han reubicado puntos de servicios
y centros cívicos para poder descentralizar y reducir los des-
plazamientos", asegura el profesor de la Facultad de Exactas
de la UNICEN.

El transporte, un factor importante

contra el cambio climático
Autos, motos, colectivos. Todos producen cantida-

des exorbitantes de dióxido de carbono y reducir su uso
parece ser un compromiso obligatorio para poder luchar con-
tra el calentamiento global. En la Conferencia de las Nacio-
nes Unidas sobre el Cambio Climático, el Secretario General
de las Naciones Unidas, António Guterres, subrayó que "el
transporte, que representa más de una cuarta parte de los
gases de efecto invernadero a nivel mundial, es clave para ir
por el buen camino".

En este sentido, cambios como los que propone Lotito
generarían, desde su perspectiva, un impacto positivo en
muchas esferas y la ambiental es una de ellas. El investiga-
dor sostiene que para poder construir herramientas útiles es
fundamental promover en el país más estudios de este tipo e
impulsar a que los jóvenes se interesen por la matemática.

"En la secundaria nos deben enseñar a amar la mate-
mática y a entender los múltiples alcances que tiene. Cuando
uno la entiende y ve esas teorías matemáticas aplicadas en
situaciones concretas, encuentra mucha satisfacción. Que la
gente conozca los usos que le damos en este campo tan
cotidiano como es el del transporte, puede lograr que cada
vez más jóvenes se inclinen por el estudio de la ciencia",
concluye.             Magalí de Diego (Agencia CTyS-UNLaM)
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Una muestra de los paisajes ar-
gentinos con sus músicas típicas

Ensamble
Jacarandá

El cuarteto de cámara con chelo, piano y
percusión realiza presentaciones para turis-
tas con el objetivo de dar a conocer temas
de raíces folclóricas con arreglos de gran-
des compositores argentinos.

Adiós Nonino, de Astor Piazzolla, tiene miles y
millones de visualizaciones en youtube. Por su parte,
otro compositor argentino, Carlos Guastavino, tiene
muchas menos, sin embargo, el Ensamble Jacarandá

incorpora sus adaptaciones a su repertorio dado que
"es un referente absoluto de la música de cámara de
raíces folclóricas".

Jacarandá nació en Francia para mostrar en Eu-
ropa la música argentina. Su repertorio es puramente
nacional, son temas de raíces folclóricas y también al-
gunos tangos de Piazzolla. "Son adaptaciones corales,
porque una zamba no está hecha a 4 voces, pero los
arregladores de coro hacen adaptaciones, hacen algún
tipo de ornamentación diferente al original", explicó
Claudio Brea, el tenor que introduce, durante el espec-
táculo de este cuarteto de cámara, cada uno de los
temas.

El espectáculo que hacen actualmente está com-
puesto por "obras seleccionadas con el criterio de mos-
trar los paisajes argentinos con sus músicas típicas, del
norte al sur, pasando por la ciudad de Buenos Aires
con su tango", acotó Sandra Pianigiani, mezzosoprano,
quien recordó: "Tuvimos la experiencia de cantar estos
temas en Francia y se acercaron argentinos llorando
que dijeron que hacía 30 años que no escuchaban esta

San Fernando

Unión Sanfernandina
está lista para el

Gran Corso Familiar 2023
Más de 1.500 personas asistieron en el Parque Náutico a la
presentación del espectáculo de carrozas, impresionantes
trajes y bailes "Ajinde, el universo nos guía" con la que
desfilará en el Gran Corso Familiar 2023 la Escola de Samba
más importante de la región.

En el Parque Náutico, y con el acompañamiento del Inten-
dente Juan Andreotti, más de 1.500 personas disfrutaron del gran
espectáculo con el que la Escola de Samba "Unión Sanfernandina"
presentó la temática "Ajinde" bajo la que desfilará por avenida
Avellaneda en el Gran Corso Familiar en febrero.

El Presidente del Concejo Deliberante de San Fernando,
Santiago Aparicio, expresó: "Presentamos la temática 2023, los tra-
jes nuevos y una nueva canción de Unión Sanfernandina. La verdad
que estamos muy contentos, porque es la apertura de lo que será el
Carnaval de San Fernando que es el más grande de la provincia de
Buenos Aires y también por la participación de más de 1.500 perso-
nas y más de 100 artistas en escena".

"De alguna manera, hacemos de contención y de integración
para que todos los que participan de Unión Sanfernandina -los que
tocan percusión, bailan y cosen - puedan expresar su arte; todo San
Fernando está incluido en Unión Sanfernandina para en febrero de
2023 dar el mejor espectáculo, destacó el funcionario".

"La nueva temática 'Ajinde' es sobre la resurrección, todo lo
malo que le hizo el ser humano al planeta Tierra para volver a
empezar y poner cada uno su granito de arena para mejorarlo y que
las nuevas generaciones lo puedan seguir disfrutando. Estuvo el
Intendente Juan Andreotti que apuesta fuerte a Unión Sanfernandina
y al Gran Corso Familiar de San Fernando; hace 10 años que veni-
mos trabajando con él en el Carnaval; nos pone muy contentos que
el Municipio esté encima de este proyecto tan lindo y tan integrador",
agregó Aparicio.

Participaron de la presentación la Reina del Carnaval de Río
de Janeiro, Thais Rodrigues; la Reina del Carnaval de Gualeguaychú,
Carla Cortina y la Reina del Carnaval sanfernandino, Thais Ibarra.

El Municipio de Tigre
sigue sumando puntos

de WiFi gratuitos en
diferentes espacios públicos
El Gobierno local ofrece a vecinos y estudiantes la posibili-
dad de tener acceso a internet en más de 175 lugares diferen-
tes del distrito, con el propósito de democratizar la
conectividad digital.

Con el objetivo de garantizar la conectividad a internet a los
vecinos, el Municipio de Tigre pone a disposición más de 175
puntos de WIFI gratuito en distintos espacios públicos.

Asimismo, se brinda un ancho de banda exclusivo para que
estudiantes del distrito puedan realizar actividades y descargar ma-
terial educativo para sus tareas.

Al ingresar a la red libre del Municipio deberá registrar
nombre, apellido, documento, teléfono y aceptar los términos y
condiciones de uso. Además, los alumnos que deseen utilizar el
WiFi de educación tendrán que solicitar la contraseña de acceso en
las escuelas.

música. Esto tiene que ver con nuestra identidad".
Comienzan con el arreglo de Esteban Tozzi de

Viva Jujuy, un bailecito que convoca el palmoteo de
todos los turistas. "Toda la música del norte y noroeste
es mucho más rica que la del sur, donde sólo tenemos
el loncomeo, una música triste, apagada. En cambio, la
del norte es pura chispa y a la gente le resulta más
divertida", comentó Sandra. Y bajando por nuestra geo-
grafía y nuestros ritmos, llegan a Buenos Aires y apa-
rece el tango, mundialmente conocido. "Cuando a la
gente le suena algo, estable un nexo, que le abre las
ganas de escuchar los otros temas", explicó Sandra y
Claudio agregó: "Nosotros hacemos un anclaje impor-
tante en Buenos Aires porque la música que se escu-
cha en el exterior es el tango, por ejemplo, Adiós Nonino
o Libertango son muy conocidos mundialmente". En
efecto, los turistas reconocen a Piazzolla y piden otra.

Además de probar nuestras comidas y visitar
nuestros paisajes, los extranjeros también tienen pre-
disposición por escuchar nuestra música. "A nosotros
nos interesa que todo esto se conozca. El cupo de turis-
tas para estos conciertos siempre está lleno. Les inte-
resa escuchar nuestra música. A Piazzolla lo conocen,
pero otras cosas no. Y se van muy contentos y a noso-
tros nos da satisfacción difundir este tipo de música
porque un compositor está vivo si uno sigue haciendo
su música", dijo Claudio Brea con vehemencia.

El nombre de este cuarteto coral surgió a instan-
cia de un amigo francés que les dijo que el jacarandá es
un árbol hermoso que tiñe las calles de lila en su época
de floración. Ahora, el Ensamble Jacarandá nos inunda
de emoción con sus voces diáfanas y su convicción de
que la música argentina es digna de ser escuchada en
todo el mundo.                              Por Mónica Carinchi


